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/ У б о р к у  у р о ж а я  
п о д  к о н т р о л ь  
о б щ е с т в е н н о с т и

Механизаторы колхоза имени X X I I  
с&езда А%.ПСС Кожевниковского рай
она вывели на поля жатки и скосили 
первые десятки гектаров ржи. Наго
тове основная уборочная техника в 
колхозах имени X X I  съезда К П СС, 
имени Ленина, имени Кирова этого 
же района. Здесь ■ начинают обкаши
вать поля, готовить плацдарм для 
широкого фронта жатвы.

Вывели на поля машины некоторые 
механизаторы Шегарского района. В 
Асиновском, Зырянском и других 
районах в ближайшее время также 
начнется косовица хлебов на свал.

Вовремя выпавшие дожди, тепло 
плюс высокая агротехника обеспечи- 
ли^ хороший урожай всех сельскохо- 
зяйственных культур. Пройдет еще 
несколько дней, и начнется массовая 
его уборка. Нынче, как никогда, важ
но начать ее своевременно, не упу
стить ни одного погожего дня и соб
рать все, что выращено.

Само собой разумеется, успех жат
вы будет во многом зависеть от хо
зяйской подготовки к ней. Во всем 
этом трудно переоценить роль народ
ных контролеров. Мы не раз убеж
дались на практике: где дозорные
взяли под свои контроль качество 
подготовки к уборке, там успех был 
всегда обеспечен. Примеров тому 
много в совхозах Томского, колхозах 
Зырянского,^ Асиновского, Кожевни
ковского районов.

Особого внимания заслуживает 
опыт народных контролеров колхоза 
имени Кирова Кожевниковского рай
она. В группе 26 авторитетных кол
хозников. Возглавляет ее шофер кол
хоза И. Маляров. Он так организует 
работу контролеров, что из их поля 
зрения не выпадет ни один участок 
огромного хозяйств^. Особое внима
ние группа обращает на проведение 
таких важнейших сельскохозяйствен
ных кампаний, как сев и уборка уро
жая. Зимой и весной дозорные очень 
внимательно следили за качеством 
подготовки техники, а затем и за ка
чеством посевных работ. Когда по
явились всходы, они осмотрели все 
поля и добились, чтобы была прове
дена химпрополка. И  в том, что по
ля оказались чистыми от сорняков, а 
зерновые обещают стопудовый уро
жай, —  есть доля бескорыстного тру
да народных контролеров.

Группа не оставляла без внимания 
ход подготовки к страде. Ее члены 
систематически сигнализировали парт
кому и правлению колхоза, руково
дителям производственных отделе
нии и бригад о вскр.ытых недостат
ках. И  это помогло. К уборке здесь 
все готово. В завершающий этап 
подготовительных работ дозорные 
еще более активизировали свою дея
тельность. Механизаторы колхоза да
ли слово в юбилейном году работать 
по-юбилейному и убрать зерновые за

20 рабочих дней. Надо сохранить 
каждое зерно.

Дозорные вовлекли в свои ряды 
еще несколько лучших колхозников с 
тем, чтобы ни один участок работы 
не выпал из-под контроля. Посты бу
дут в каждом комбайновом отряде, 
на подтоварниках, на складах. Н а
родные контролеры намерены следить 
за ходом перевозок зерна, его пра
вильным складированием, хранением. 
Зерно от комбайнов на тока, с токов 
в государственные закрома или в 
колхозные склады будет поступать 
только с веса.

Хорошим примером может слу
жить работа групп народных контро
леров совхозов «Тахтамышевский», 
«Рыбаловскии» Хомского района. И  
здесь дозорные готовы помочь тру
женикам села вовремя убрать бога
тый урожай.

Во всех колхозах и совхозах дол
жен быть организован тщательный 
контроль за качеством уборки юби
лейного урожая. Областной комитет 
народного контроля на днях принял 
специальное постановление. Разрабо
тан план мероприятий по контролю 
за ходом подготовки к уборке и са
мой уборочной, заготовок сельскохо
зяйственных продуктов.

Сейчас необходимо организовать 
массовую проверку качества ремонта 
техники, как это сделали контролеры 
некоторых отделений и совхозов Том
ского района.

Предстоит очень большой объем 
перевозок сельскохозяйствсиных про
дуктов. А  готов ли к этой работе 
транспорт? Районным комитетам и 
группам народного контроля Асинов
ского, Кожевниковского, Шегарского, 
Бакчарского районов, гор. Томска и 
Колпашева следует тщательно про
верить готовность автохозяйств к 
перевозкам зерна.

Важно обратить особое внимание 
на организацию кз'льтурно-бытового 
обслуживания 'людей. Районные ко
митеты народного контроля должны 
знать, как торгующие организации, 
комбинаты бытового обслуживания.

учреждения культуры развернут свою 
работу в полевых условиях. Нельзя 
допускать, чтобы за пачкой папирос, 
коробкой спичек человек ехал в де
ревню. Добиться, чтобы везде было 
организовано общественное питание, 
чтобы комбайнер, тракторист мог ку
пить, не сходя с машины, пачку си
гарет, а вернувшись с работы, по
смотреть кинофильм и хорошо отдох
нуть в уютно обставленном вагончике 
—  вот конечная цель этой проверки

Рассчитывать на то, что осень бу
дет сухой, и поэтому не готовиться к 
уборке в ненастье —  недопустимый 
риск. Между тем некоторые руково
дители колхозов Асиновского, Зы 
рянского районов, совхозов Крнвоше- 
инского, Молчановского районов на
деются именно на золотую осень. 
Значит, есть надобность, не теряя 
времени, совместно со штабами и от
рядами «Комсомольского прожекто

ра» проверить готовность к работе 
токов, сушильного хозяйства, добить
ся немедленного устранения обнару
женных недостатков.

Каждый дозорный знает, что са
мые большие потери происходят от 
перестоя хлебов на корню. День хлеб 
перестоял, уже пуд зерна на гектаре 
потерян —  оно перезрело и высыпа
лось. А  сколько зерна вымолачивает 
ветер! Отсюда вывод: чтобы сберечь 
хлеб, надо, во-первых, своевременно 
начать косовицу; во-вторых, обеспе
чить высокопроизводительное исполь
зование каждой уборочной машины

Хозяйства южных районов области 
должны начать массовую уборку бук
вально через несколько дней. Долг 
каждого народного контролера —  с 
первых дней пристально следить за 
качеством уборкн. Главное —  орга
низовать высокопроизводительное ис
пользование жаток, комбайнов, авто
мобилей.

В эти горячие дни дозорные наро
да обязаны приложить максимум уси
лий, труда, энергии, чтобы помочь 
хлеборобам без потерь убрать урожай 
юбилейного года.
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У Н  А 3
Президиума Верховного 

Совета РСФСР

О награждении Почетной 
г р а м о т о й  П резидиум а  
Верховного Совета РСФСР 
работников Томского завода 

р еж ущ и х  инструм ентов
За многолетнюю безуп1>ечную 

работу на Томском заводе режу
щих инструментов и достигнутБге 
производственные успехи награ
дить Почетной грамотой Президи
ума Верховного Совета РСФСР:

1. Бодрову Татьяну Андреевну
—  контролера ОТК,

2. Захарова Николая Георгие
вича —  инженера-конструктора.

3. Курочкина Петра Матвееви
ча —  долбежника.

4. Левкину Евгению Сергеев
ну —  старшего инженера-техно- 
лога.

5. Малахову Татьяну Павловну
—  упаковщицу.

6. Парфирьеву Александру Ва
сильевну —  заточницу.

7. Синицына Николая Ивано
вича —  резьбошлифовщика.

8. Титова Александра Анатоль
евича —  шлифовщика.

9. Трензелева Па,вла Кирилло
вича —  заместителя начальника 
цеха.

10. Чирву Василия Андрееви
ча —  начальника цеха.

11. Шмидта Альфреда Генри
ховича —  начальника производ
ства.

12. Юр^цына Федора Андрее
вича —  кузнеца.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ПСКОВ. 
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
X. НЕШКОВ. 

Москва, 22 июля 1967 года.

Т Е М П Ы  Н И З К И Е
БАКЧАР. (По телефону). У бак- 

чарцев есть все воз.люжности ве
сти сенокос быстрыми темпами: в 
колхозах хватает механизмов, нет 
недостатка и в кадрах механизато
ров. Но. нес.мотря на погожие дни, 
темпы сенокоса остаются низкими. 
Так, на 29 июля в районе заложе
но силоса всего 14, а сена 16 про
центов к плану.

Особую тревогу вызывает боль
шой разрыв между косовицей трав 
•и скирдованием сена. Сейчас на 
лугах травы скошены с площади 
■6.611 гектаров, а заскирдовайо 
сено всего на площади 2.052 гек
тара. Причем разрыв не сокра
щается. Так, за один только день

29 июля он уве.ти.чился на 167 
гектаров.

Такое положение стало возмож
ным в результате плохой организа
ции труда и низкой трудовой дис
циплины в некоторы.х колхозах 
района. Так, в сельхозартели 
«Победа» (председатель А. И. Де
нисов) механизированные звенья 
практически не приступили к ра
боте, а о социалистическом сорев
новании между ними и говорить не 
при.ходигся. В это.'и хозяйстве за
ложено силоса всего 9, а заскирдо
вано сена 19 процентов к плану.

Плохо организована работа в 
колхозе «Россия» (председатель 
П. 3. Комиссаров). Здесь заложе
но силоса 8,8, а сметано сена 1,6

НА П О Т О К Е - С Е Н Н А Я  М У К А
Сенную муку — ценный пита

тельный корм для скота и птицы 
m  Ягоднинской ферме совхоза 
«й’о.мский» начали производить 
несколько лет назад. Сначала для 
этой цели использовали о,быкно- 
венную барабанную зерновую су
шилку. И хотя она не могла пол
ностью удовлетворить нужд фер
мы, зимой в рационе птицы и те
лят небольшое количество сенной 
муки, а следовательно, каротина, 
имелось постоянно.

Сейчас производсгво ее постав
лено на промышленную основу. 
Звено, занятое на этой работе, 
взяло обязательство произвести за 
сезон сенной муки не менее 400 
тонн.

...Мы в одном из живописных 
уголков территории птицеферлты, 
где ритмично работают два мощ
ных агрегата. Елена Макс вилами 
кладет траву на силосорезку. Ан
на Фарахутдинова подталкивает 
зеленую массу дальше по ходу 
конвейера. Весь дальнейший про
цесс превращения травы в сухую 
муку не виден: силосорезка, по
глотив и переработав ее, по тран

спортеру отправляет в огромную, 
вертящуюся вокруг своей оси, су
шилку. Высохшая трава проникает 
в мельницу и из нее в специаль
ные отверстия, откуда Тамара Ак
сенова принимает, затаривая в 
мешки, готовую продукцию. За ра
ботой сложной машины следит 
каждый член небольшого коллек
тива, и прежде всего механики- 
машинисты Александр Михайлов 
и Михаил Пуризов.

Поток производства сенной му
ки по существу только завершает
ся на агрегатах. Начинается он да
леко в поле. Для производства ви
таминного корма ягоднинцы имеют 
50 гектаров зеленки овса и 170 
гектаров многолетних трав. На 
уборке их силосоуборочный ком
байн работает весь световой день.

Управляющий фермой Иосиф 
Михайлович Гауэр рассказывает:

— Почти одинаковое количество 
каротина содержится в моркови, 
крапиве и зеленке овса — до 340 
миллиграммов в каждом килограм
ме сухого вещества. Но если бы 
мы восполняли потребное . количе
ство каротина, положим, за счет 
моркови, ее выращивать пришлось

бы На полсотие гектаров. Это тру
доемко и невыгодно.

Специалисты совхоза подсчита
ли, что для 50 тысяч несушек и 
цыплят на зиму необходимо 10 
килограммов каротина. Такое ко
личество можно восполнить за счет 
рыбьего жира, покупая его в апте
ках. В одном килограмме рыбьего- 
жира содержится 600 миллиграм
мов каротина. Тогда за один кило
грамм его пришлось бы заплатить 
3.818 рублей, а за 10 килограм
мов — 38.180 рублей. Ферме по
требовалось бы купить рыбьего 
жира 16 тонн! При производстве 
же сенной муки для получения 10 
килограммов каротина ферма за
тратит всего 3.500 рублей, в де
сять раз меньше.

Хороший опыт производства 
сенной муки у ягоднинцев переня
ли в совхозах «Рыбаловский» и 
«Победа». На сегодняшний день в 
Томско.м районе уже произведено 
муки около полутораста тонн.

В. ЗАКРЕВСКИИ.
НА СНИМКАХ: машинист аг

регата Александр Михайлов, чле. 
ны звена Елена Макс и Анна Фа. 
рахутдинова.

О Б Р А Щ Е Н И Е
УЧАСТНИКО В I I I  ВСЕСОЮЗНОГО СЛЕТА ПОХОДА М ОЛОДЕЖ И ПО МЕСТАМ  
РЕВОЛЮ ЦИОННОЙ, БОЕВОЙ И ТРУДОВОЙ СЛАВЫ СОВЕТСКОГО НАРОДА, 
ПОСВЯЩЕННОГО БО-летию ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ, К ЮНОШАМ И ДЕВУШКАМ СТРАНЫ СОВЕТОВ

Здесь, в легендарнолт горо
де Ленина — колыбели Велико
го Октября, мы, представители 
молодежи республик, областей 
и краев страны; прошедшие до
рогами славы наших отцов, со
брались в канун славного 
праздника — 50-летия Совет
ского государства.

Полвека .назад восставший 
пролетариат под руководством 
партии большевиков, Владимира 
Ильича Ленина нанес сокруши
тельный удар по старому ми
ру. Великая Октябрьская оо- 
циалистическая революция 
свершилась.

С того дня началась побед
ная поступь Октября по плане
те. И все, что дано сегодня те
бе, юность Советской страны,-— 
общественный строй, не знаю
щий эксплуатации, могучая 
эконо.мика, подлинная свобода 
и равенство, радость творческо
го труда и передовая культу
ра — все это завоевано Октяб- 
ре.м, беспредельным мужеством 
и стойкостью старших поколе
ний, все это неразрывно связа
но с именем и учением Лени
на, с героической деятельно
стью партии коммунистов.

В преддверии всенародного 
праздника комсомол, советская 
молодежь вновь и вновь выра
жают свою любовь к родной 
Коммунистической партии, чув
ство глубокого уважения и бла
годарности борца.м за победу ре
волюции, социализма. Для на
шей молоден^и всегда будет свя
щенным пример большевнков- 
ленинцев, героев Октября н 
Гражданской войны, строителей 
пятилеток, самоотверженных 
защитников Родины в борьбе с 
фашизмом, тех, кто сегодня ук
репляет силу и могущество пер

вого в мире социалистического 
государства.

По дорогам славы отцов идут 
миллионы юношей и девушек. 
Опыт старших поколений, их 
революционная вера и убежден
ность '— надежное и испытан
ное оружие в борьбе за утвер
ждение коммунистических идеа
лов.

Наши отцы высоко несли по 
жизни знамя революции. Мы 
всегда, будем хранить в чистоте 
STO гордое знамя, пронесем его 
сквозь века, утвердим на земле 
самую светлую мечту человече
ства — коммунизм.

Наши отцы победили разруху 
и голод, построили основы но-. 
кого мира. Мы будем верны ге
роике их трудовых будней, все 
силы, весь кипучий энтузиазм 
юности отдадим труду на благо 
Родины.

Наши отцы в трудный час от
стояли социалистическую От
чизну от посягательств врагов. 
Мы свято бережем великие за
воевания Октября. Готовы по 
первому зову встать грудью на 
защиту Родины, до последней 
капли крови сражаться за пра
вое дело и победить.

Наши отцы всегда свято вы
полняли свой интернациональ
ный долг, вместе с пролетария
ми всех стран, братьями по 
классу боролись за идеи Октяб
ря. Грязная война СШ А во 
Вьетнаме, организованная импе
риализмом, преступная агрес
сия Израиля против -арабских 
стран, фашистский переворот в 
Греции, рост реваншизма в За
падной Германии, происки коло
низаторов в странах Азии, Аф
рики и Латинской Америки — 
все это вызывает справедли
вый' гнев советской молодежи, 
жгучую ненависть к врагам сво
боды и прогресса. Мы всегда

оыли солидарны с' прогрессив
ной молодежью мира. Мы будем 
настойчиво крепить братскую 
дружбу и в любую минуту гото
вы исполнить свой святой ин
тернациональный долг.

Кто бы ты ни был, наш това
рищ,— плавишь ли металл, или 
растишь хлеб, склоняешься над 
квигой или, обрывая солдатские 
сны, поднимаешься по тревоге,- 
— помни, ты продолжаешь де
ло, начатое Лениным, ■ ты про
должаешь революцию.

В Тезисах Центрального Ко
митета партии подведены итоги 
самоотверженной борьбы совет
ского народа — строителя ком
мунизма. Тезисы зовут нас к но
вым подвигам, к новым славным 
свершениям. Наш революцион- 

' ный фронт сегодня — строи
тельство коммунизма, и самое 
большое счастье для каждого из 
нас — быть на этом фронте 
солдатом революции, верным 
сыном партии.

Год назад на исторической 
Красной площади советская мо
лодежь дала торжествен.чую 
клятву: каждым биением серд
ца, каждым прожитым днем ут
верждать на земле коммунизм.

Сегодня, когда подводится 
величественный итог Октября, 
когда полувековая история убе
дительно свидетельствует о вер
ности идей Ленина, неиссякае
мых силах и возможностях со
циализма, мы от имени юности 
Страны Советов присягаем на 
верность тебе, партия, и кля
немся, что ленинский комсо
мол, советская молодежь всегда 
были, есть и будут твоим вер
ным помощником и резервом.

И пусть всегда на пути к ве
ликой цели осеняет нас знамя 
ве.тикого Ленина, бессмертных 
идей Сктября.

Ленинград, 30 июля 1967 г.

ОКТЯБРЬ В НАШИХ СЕРДЦАХ
З а к р ы т и е  I I I  В с е с о ю з н о г о

дов по дор ог
с л е т а

по бед ит^елеи п о х о

процента к плану. Скирдование 
сена в основно^т ведется вручную.

Не лучше обстоят дела и в ряде 
других хозяйств. Во многих из них 
упустили сроки начала заготовки 
кормов. В колхозах былц разрабо
таны условия социалистического 
соревнования, но они не доведены 
до всех кол.хозннков. Массово-по
литическая работа в колхозах 
«Победа», «Россия», «Прогресс» 
и в некоторых других хозяйствах 
с самого начала кормодобывания 
не ведется. Планы заготовки кор
мов доведены до всех бригад, но 
многие из них . не имеют рабочих 
планов на каждый день.

А. МЯСНЯНКИН.

ЛЕНИНГРАД, 31 июля. 
(Корр. ТАСС). Три дня в гава

ни Васильевского острова горел 
огонь Всесоюзного слета побе- 
днте’лей походов по местам ре
волюционной, боевой и трудо
вой славы советского народа.

Поздно вечером 30 июля мо
лодые ленинградцы собрались 
в центре города Ленина, чтобы 
вместе с участника.ми слета при
нять участие в грандиозной ма
нифестации «Слава Октябрю».

22.30. Темноту проре,эали 
лучи прожекторов. Колонны 
манифестантов выстроились на
против Зимнего дворца.

Громовой овацией встретила 
советская молодежь своих 
сверстников из многих стран 
мира — участников междуна- 
родно11 встречи под девизом 
«Октябрь и молодежь».

Встреченные могучим «ура», 
на площадь вступили посланцы 
всех республик страны.

Впереди колони — броне
транспортер с чашей,в которой

пылает огонь слета, зажженный 
у Смольного в день открытия 
форума.

II снова, как полвека назад, 
прозвучал выстрел «Авроры». 
Лучи прожекторов осветили ог
ромный портрет В. И. Ленина. 
Радио разиес’ло по площади 
отрывок из речи В. И. Ленина 
«Что такое Советская власть?»

К трибуне направляются те. 
кто в головных колоннах Крас
ной Гвардии полвека назад ис
торической ночью 1917 года 
первым проложил этот путь.

На площади— священные ре
ликвии: знамя крейсера «Авро
ра», знамя города юности — 
Комсомольска-на-Амуре, знамя 
Победы, знамя Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического 
Союза Молодежи.

Первый секретарь Ленин
градского обкома ВЛКСМ Р. В. 
Николаев открывает манифе
стацию молодежи.

Первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ С. П. Пав!пов зачиты
вает обращение участников

ам от цов
Всесоюзного похода по дорогам 
отцов-героев ко всем юношам и 
девушкам Советской страны.

Начинается марш колонн.
Уверенным шагом идет по 

исторической площади моло
дость 60-х годов, принявшая 
эстафету славы из рук старших 
поколений и готовая на новые 
подвиги во имя народа. Тысячи 
голосов подхватывают торжест
венную мелодию «Интернацио
нала».

А  рано утром, спустя не
сколько часов после окончания 
манифестации на Дворцовой 
площади, в гавани Васильев
ского острова торжественно 
закры’лся Третий всесоюзный 
слет участников похода по мес
там революционной, боевой и 
трудовой славы.

Факел следующего слета на
следников подвига зажжется на 
Украине. Советская молодежь 
продолжает поход по местам 
революционной, боевой и трудо
вой славы, по дорогам отцов- 
героев.

ормаш

ЛУЧШИЕ В РЕСПУБЛИКЕ
На днях в Новосибирское гео

логическое управление пришла 
правительственная телеграмма. 
Министр геологии Р С Ф С Р  С. Го
рюнов поздравил геологоразвед
чиков с большой трудовой побе
дой. По итогам социалистического 
соревнования за второй квартал 
коллективу управления присужде
но переходящее Красное знамя 
Министерства геологии С С С Р  н 
Ц К  профсоюза рабочих геолого
разведочных работ, а также пер
вая денежная премия. В респуб
ликанском соревновании третьей 
премии удостоены коллективы Ва- 
сюганской нефтеразведочной экспе
диции и Западной нефтеразведки. 
Переходящее Красное Знамя и 
республиканская первая премия 
присуждены буровой бригаде 
М. М . Нурлыгаянова, третьей 
премии удостоена бригада испы
тателей Г. К. Шульгина.

Г. К А З А Н Ц Е В А .

к ВЕНГЕРСКИМ ДРУЗЬЯМ
Вчера в Венгерскую Народную 

Республику с завода «Сибэлектро- 
мотор» отправилась делегация в 
составе десяти человек. Они посе
тят предприятие, с которым у 
томских моторостроителей давняя 
и крепкая дружба —  станкострои
тельный завод комбината «Че- 
пель». В составе делегации —  
наладчики В. Редькин, А . Кротер, 
В. Белозеров; механики Б. Грико, 
В. Корпусов, Ю . Иванов; элек
трик В. Мартынов. Руководит де
легацией инженер С К Б  В. Ротт. 
Томичи ознакомятся с работой 
предприятия, расскажут венгер
ским друзьям о работе автомати
ческих линий, поделятся опытом 
их эксплуатации.

В. С О М О В .

ДЛЯ КОЛПАШЕВСКИХ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

На днях в адрес Северных элек
трических сетей в г. Колпашево 
прибыла автопередвижная дизель

ная электрическая станция. На 
ней смонтирован двенадцатици
линдровый двигатель. Мощность 
станции —  200 киловатт. Пуск ее 
в эксплуатацию позволит улуч
шить энергоснабжение промыш
ленных предприятий города. В си- 
стеме Северных электрических се
тей уже действуют две таких 
А П Д Э е . Они подключены к Ик- 
синской ГЭС  Чаинского района. 
До конца года трест передвижных 
электростанций Министерства 
энергетики и электрификации 
С С С Р  отправит в Колпашево еще 
одну такую станцию.

Н . Б Е Л К И Н .

ЧЕТВЕРТЫЙ МАРШРУТ 
ФЕСТИВАЛЯ

По районам области с большим 
успехом проходят концерты чет
вертого маршрута фестиваля ис
кусств «Северное сияние». Его 
представляет популярный коллек
тив -Сибирского государственного 
народного хора, которым руково
дит сейчас заслуженный деятель 
искусств Якутской А С С Р  В. И. 
Чирков. Концерты проходят в 
сопровождении ансамбля баяни
стов. Коллектив, в составе кото
рого 80 человек, з'же выступил в 
Первомайском, Тегульдете, на 
других открытых площадках, рас
положенных по Чулыму, а также 
в Колпашеве и Парабели. Вчера 
новосибирцы выступали в Карга- 
ске. Впереди у теплохода ПТ-71, 
на котором расположился Сибир
ский хор, —  Александровское, 
Стрежевое, Нарым, Тогур, Молча- 
ново, Кривошеино, Шегарка, Ко- 
жевниково и другие населенные 
пункты области. Новосибирцы вы
ступят также в Подгорном и Бак- 
чаре.

П. Ф И Л И П П О В .

СТРОИТЕЛИ-ТУРИСТЫ
в воскресенье, с очередным рей

сом «Томича» в столицу нашей 
Родины выехали тридцать два 
работника строительных орга
низаций Томска. И з Москвы 
томичи отправятся в брат- 
скую Чехословакию. За че
тырнадцать дней они проедут по 
маршруту Братислава —  Брно —  
Прага —  Марианские Лазни, поз
накомятся с историческими памят

никами Ч С С Р , музеями, театрами. 
Среди участников поездки —  
штукатур С У -11 В. А . Балмасов, 
прораб С У -13 И. Барабышкин, 
токарь О П е М  О . Сапрыкин и 
другие.

Н . К О Л И Н .

НА ПОМОЩЬ 
ПРИШЛИ СТУДЕНТЫ

Широким фронтом идет строи
тельство промышленных и жилых 
зданий в Уткинском леспромхозе 
Верхнекетского района. Только на 
строительство жилья здесь освое
но с начала года почти семьдесят 
тысяч рублей. В этом году сила
ми студенческих строительных 
отрядов томских вузов в поселке 
Белояровке будут построены пять 
двухквартирных домов, баня, ово
щехранилище, магазин и столовая. 
Хорошо идет строительство в 
центральном поселке леспромхоза 
—  Степановке. Здесь подведены 
под крышу восемь двухквартирных 
домов, еще четыре дома достраи
ваются. В стадии завершения ко
ровник для подсобного хозяйства 
орса и магазин на два рабочих 
места. В поселке ремонтируются 
столовая и пекарня, намечено по
строить ледник емкостью на пять
десят тонн.

Н . К РИ В Ц О В .

ЗАВОД НА ФЕРМЕ
До этого года на Усть-Чузиков- 

скую ферму совхоза «Старицын- 
ский» Парабельского района кир
пич для строительства завозили 
из райцентра. Это было дорого, 
неудобно, много кирпича порти
лось при перевозке. По инициати
ве кузнеца И . Мельникова было 
решено производить кирпич на 
месте. Были отремонтированы 
печь и кирпичный сарай, которые 
уже давно не использовались. Н а  
днях кирпичный завод фермы вы
дал первые пять тысяч штук кир
пича. Качество его хорошее. Завод 
обслуживает всего три человека.

В. Г О Р Б У Н О В .

ормаиия
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• Д Е П У Т А Т  И  Ж И З Н Ь

Н А  П Е Р Е Л О М Е
СЕЛЬСОВЕТ: ЕГО ЗАБОТЫ, ДЕЛА, НУЖДЫ

Прошло полгода с тех пор, как ЦК 
КПСС принял постановление «Об 
улучш ении работы сельских , и по
селковых Советов депутатов, трудя- 
щихся»,- Для местных Советов этот 
документ явится программой на мно
гие годы.

В любом Совете основной фигурой 
является депутат избранник на
рода. Трудно переоценить роль депу
тата в составе сельского Совета, где, 
кроме председателя и секретаря, за
частую нет других освобожденных 
работников; поэтому основная рабо
та там ложится на плечи постоянных 
депутатских комиссий. Вот почему 
исполком нашего райсовета первооче
редной свой задачей посчитал орга
низацию учебы депутатов.

В Томском районе двадцать четыре 
сельских и четыре поселковых Сове
тов. В их состав избрано 994 депу
тата. Для них были организованы 
семинары, лекции и беседы на са
мые различные темы. Руководящие 
работники райиспо.чкома, например, 
выступали с докладами по разъясне
нию постановления ЦК КПСС и орга
низации работы постоянных комис
сий; районный прокурор —  с докла
дом на правовые темы, председа
тель районного суда — • по вопросам 
трудового законодательства, заведу
ющий отделом социального обеспече
ния ознакомил депутатов с порядком 
назначения пенсий и т. д. Был 
организован также семинар для 
председате.чей сельских Советов, 
Учеба явилась толчком к оживлению 
работы во многих Советах нашего 
района. В этом мы убедились в ходе 
последней сессии райсовета, состо
явшейся 30 июля. На ней речь шла 
о том, как Зоркальцевский се.чьский 
и Моряковский поселковый Советы 
выполняют указанное постановление 
Центрального Комитета партии. Док
лады председателей этих Советов 
т.т. Хлебникова В. И. и Циро М. Ф. 
вызвали оживленное обсуждение. 
Этому способствовало следующее ме
роприятие, которое в практике сво-

■ ей работы мы применили впервые.
К проверке работы Зоркальцевско- 

го и Моряковского Советов были при
влечены, кроме работников аппарата 
райисполкома, депутаты райсовета 
и в их числе председатели Богашев- 
ского и Самусьского Советов 

т.т. Сафронова и Зязина. Накануне 
сессии мы пригласили всех предсе
дателей сельских и поселковых Со
ветов в Зоркальцево и Моряковку, 
где каждый имел возможность озна
комиться с делами этих Советов. Б 
Зоркальцеве, например, гости по
смотрели, как благоустраивается се
ло, ознакомились с работой сельско
го клуба, а в Моряковке —  с рабо
той школы и ходом культурно-быто
вого строительства.

Таким образом, каждый из предсе
дателей наших местных Советов уже 
заранее не только представ.чял то, 
о чем говорил докладчик на сессии, 
но и имел свое мнение о результа
тах деятельности отчитывающихся 
Советов.

Надо сказать, что работа и Зор- 
кальцевского, и Моряковского Советов 
по выполнению постановления ЦК 
КПСС во многом была оценена поло
жительно. Самое главное, у  них рав
номерно трудится весь состав Совета, 
подав.чяющее большинство депута
тов. Этим и объясняются многие по
ложительные моменты в деятельно
сти этих Советов. Взять, например, 
благоустройство в Зоркальцеве. Еще 
сравнительно недавно это большое 
село ничем не отличалось от других. 
Его внешний вид нередко являлся 
предметом критики. Но вот за дело 
вместе с председателем Совета взя
лись члены депутатской комиссии по 
благоустройству тт. Осипов, Еайль, 
Карбабаев. И облик села изменился: 
на улицах появились тротуары, 
много зелени у  домов, аккуратные 
палисадники. Недавно зоркальцевцы 
открыли памятник своим землякам, 
отдавшим жизнь за свободу и неза
висимость нашей Родины.

А взять организацию культурно-

просветительной работы. В Зоркаль- 
цевском клубе есть чем заинтересо 
ваться. Там и хорошо оформленный 
стенд, знакомящий с деятельностью 
В. И. Ленина, и подборка материалов 
по майскому Пленуму ЦК КПСС, и 
портреты орденоносцев, работающих 
на ферме, и социалистические обя
зательства коллективов Совета, и по
казатели их выполнения, и сатири
ческая газета. Поэтому всем было по
нятно, почему с большой теплотой 
В. И. Хлебников отзывался в своем 
докладе на сессии о депутатах —  
членах культурно-просветительной 
комиссии Александре Семрновне За
харовой и Алексее Николаевиче Не
любине.

Зоркальцевский сельский Совет в 
социалистическом соревновании Сове
тов района сейчас занимает первое 
место. Но это, конечно, не значит, 
что у  него пет недостатков. Они бы
ли замечены и подвергнуты критике 
на сессии. Но факт остается фактом: 
правильное понимание задач хо

зяйственного и культурного строи
тельства, привлечение к решению 
этих задач депутатского актива там 
уже дали неплохие результаты. Не
давно тов. Хлебников сообщил в 
райисполком, что все школы и клу
бы Совета к работе в зимних усло
виях, в основном, подготовлены и 
что сельский Совет сейчас занимает
ся организацией помощи совхозу в 
заготовке кормов силами населения, 
не участвующего в сельскохозяйст
венном производстве. Нужно ли ком
ментировать это сообщение?

Поднять роль сельских Советов 
нельзя без организации разнообраз
ных форм учебы председателей Со
ветов. Мы поступили так. В апреле 
прове.ли двухдневный семинар с чте
нием лекций, а в июне решили пока
зать председателям на практике, кто 
и как из них работает. В первый день 
выеха.ли в Вершининский сельский 
Совет и попросили председателя тов. 
Кухоренко И. Ф. рассказать, что яв
ляется основным содерлганием дея

тельности данного Совета. Все мы 
стали свидете.лямн того, как тов. К у
хоренко занимается гражданской обо
роной. Вместе с ним побывали на 
строительстве клуба, в селе Батури
не ознакомились с организацией лет
него отдыха детей на школьной 
спортивной площадке.

Все это, с одной стороны, было по
учительно, с другой, —  вызывало 
критику, советы, замечания.

Второй день учебы мы посвятили 
знакомству с работой Зоркальцев- 
ского и Моряковского Советов (об 
этом говорилось выше), а вечером 
председатели присутствовали на ро
дительской конференции Тимиря-- 
зевского поселкового Совета, которая 
обсулсдала проблемы воспитания под
растающего поколения.

По заявлению председателей всех 
наших Советов, такая форма учебы 
гшиболее плодотворна. Мы решили, 

что впредь на калсдой сессии того 
или иного Совета должны присутст
вовать представители соседнего Со
вета.

Но учеба не снимает с повестки 
дня необходимость оказания практи
ческой помощи сельским и поселко
вым Советам на месте. Жизнь еже
дневно выдвигает перед ними такие 
вопросы, которые они порой не в 
состоянии разрешить самостоятельно.

Бывают факты, которые требуют 
командировки на места квалифици
рованных работников аппарата рай- 
исполко.ча. Аппарат этот у  нас срав
нительно не мал, но в то же время 
нельзя сказать, что он достаточно 
квалифицирован. Дело в том, что ра
ботниками исполкома считаются все, 
кто работает в его отделах. А там 
трудятся специалисты определенно
го профиля: врачи, учителя, бухгал
теры, экономисты, статистики, кото
рые, как правило, имеют весьма смут
ное представление об организации со
ветской работы. Н а 'деле по.чучается, 
что непосредственно советской рабо
той занимается несколько работни

ков исполкома. Необходимо, чтобы

каждый сотрудник аппарата испол
кома (независимо от его ведомствен
ной принадлежности) знал советскую 
работу и мог бы оказать помощь в 
ее организации сельским Советам. А 
д.чя этого надо, чтобы организацион
ный отдел облисполкома разработал 
определенную программу семинар
ской учебы и поручил соответствую
щим отделам облисполкома осущест
вить ее на практике.

Постановление ЦК КПСС о повы- 
'шении роли сельских и поселковых 
Советов касается не только их одних. 
Оно требует определенных усилий и 
со стороны хозяйственных и других 
организаций. Однако, как мы иногда 
убеждаемся на практике, некоторые 
руководители до сих пор не видят в 
сельсоветах высшего органа госу
дарственной власти на своей терри
тории. И происходит это, главным об
разом, из-за слабой осведомленности 
работников в государственном зако
нодательстве. Следовательно, в дан
ном случае тоясе необходимо поду
мать о соответствующей подготовке 
и хозяйственных руководителей.

Думается, для повышения роли 
сельских и поселковых Советов сле
дует помочь райисполкомам деньга
ми на ремонт и новое строительство 
административных зданий сельских 
Советов, а также на приобретение 
для них транспорта, ибо, например, 
в Томском районе председатели сель
ских Советов ездят на санях или те
леге.

И еще одно замечание. Главное 
сейчас в деятельности председателя 
сельского Совета —  это организаци
онно-массовая работа. Однако имен
но это самая слабая сторона в рабо
те многих Советов. Дело в том, что 
председатель главным образом зани
мается хозяйственными вопросами. 
Ведь на его плечах и ремонт культ- 
просветучреждений, и подготовка 
школ к новому учебному году, и за
готовка топлива. Назрела необходи
мость освободить его (хотя бы ча
стично) от хозяйственных обязанно
стей. Короче говоря, нужно подумать 
о введении в штат сельского Совета 
человека, который бы занимался хо
зяйственными делами.

Нам думается, что решение всех 
этих вопросов и явится практическим 
вкладом в дело улучш ения работы 
сельских и поселковых Советов де
путатов трудящихся.

В. СЕЛИВАНОВ,
председатель Томского райис
полкома.
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Илимская тайга сдает позиции. 
Здесь прокладывают железную дорогу Хребтовая— Усть-Илим. 
Навстречу друг другу идут отряды строителей. На трассе рабо. 
тают три строительно.монтажных поезда, пять механизиро
ванных колонн, мострпоезд.

К юбилею Советской власти первый поезд пойдет на станцию 
Игирма, что в семидесяти километрах от Хребтовой.

Н А СНИМКЕ: седьмой километр трассы.
Фото Э. Брюханенко. Фотохроника ТАСС.

« У С Ы » - Р Е К О Р Д С М Е Н Ы  П Р О Ч Н О С Т И
ЛЬВОВ. Нитевидные кристаллы <усы» выращивают в одной из ла

бораторий Львовского политехнического института. Они удивительно 
тонки (диаметр меньше двадцати микрон), но прочность их во много 
раз выше, чем у стали. Сырьем для чудо-материала служат газы, 
возникающие в процессе химических реакций.

«Усы1> применяются в новейших микроприборах, например, тензо
датчиках, служащих для измерения механических деформаций. Тен
зодатчики, сделанные на нитевидных кристаллах кремния, имеют 
длину до 6 миллиметров и толщину до 50 микрон, а коэффициент 
чувствительности их в девяносто раз выше, чем у проволочных пред
шественников.

(ТАСС).

М О С К В А - Ц Ю Р И Х .
31 июля из Шереметьевского аэропорта столицы поднялся 

самолет «ТУ-104» и взя'л курс на Цюрих. Этим рейсом Аэро
флот открыл новую международную авиалинию, которая соеди
нила Советский Союз со Швейцарией. На'линни Москва— Цю
рих советские самолеты будут совершать один рейс в неделю. 
Весь путь они будут проходить за три с половиной летных ча
са.

Воздушные корабли Аэрофлота 
более чем в 40 стран Европы, Азии,

регулярно ‘летают сейчас 
Африки и Америки.

(ТАСС).

СЕМИПАЛАТИ НС К. 
На севере области в ко
выльной степи забит пер
вый колышек будущего 
города Орловска. Опре
делены , строительные 
площади _ под жилые 
кварталы, скверы, парки, 
Дворец культуры, бо.гь- 
ницу, спортивный ком
плекс. К городу прокла
дываются автомагист
раль, водопровод, линия 
электропередачи. В нг.ч 
будут жить ' шахтеры 
строящегося горнообога
тительного предприятия.

*
КИРОВ. Здесь нача

лось сооружение круп
нейшего биохимического 
завода. Его проектная 
мощность — 50 тысяч
тонн кормовых белковых, 
дрожжей в год. Сырьем 
для них будут служить 
отходы древесины.

ДУШАНБЕ. Пять 
современных предприя-

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
тий разместятся на од
ной площадке строяще
гося в таджикской сто- 
Atttys промышленного 
комплекса. Рядо.ч с фаб'- 
рыками швейных изде
лий и полимерных игру
шек поднимутся корпу
са промкомбината с тре
мя производствами — 
кожгалантерейным, тек- 
стильно-галантерейны.ч и 
сувенирным. Здесь же 
намечается построить 
ателье индивидуа 
пошива одежды и теле
визионное ателье, пра
чечный комбинат, « 2- 
бельную мастерскую.

***
КАЛУГА. Опытный об

разец 16-тонной гидро- 
зубчатой передачи мощ
ностью 2.000 лошадиных 
сил, предназначенной для 
теплоходов-толкачей, со
здан на Калужском ма-

шиностроительчоч заво
де. Государственная ко
миссия, проводившая ис
пытание этого мощного 

^агрегата, дала ему хоро
шую оценку.

МАХАЧКАЛА. Четыре 
тысячи тонн цемента вме
щает автоматизирован
ный склад, сооружениг 
которого завершено 
близ железнодорожной 
станции Чирюрт. Новей
шее оборудование позво
ляет принимать на ск.га- 
де вагоны различных ти
пов. Автоматизация всех 
процессов загрузки и вы
грузки цемента высвобо
дила большое количест
во рабочих для других 
участков.

Нг**
КУРСК. Первые уста

новки для укладки в 
штабеля мешков с мукой

или зерном выпустил 
курский завод «Спецэле- 
ватормельмаш». Эта ма
шина, управляемая од
ним оператором, заменя
ет целый отряд грузчи
ков — в сутки сна спо
собна уложить до тыся
чи тонн муки. Каждый 
штабель из 15—18 меш
ков машина кладет на 
специальный поддон. Та
кой «пакет» удобно пере
мещать с помощью 
электропогрузчика. Си
стемой электрических мо
торов и гидравликой 
«командуют» автомати
ческие устройства.

Новинка завода демон
стрировалась на выстав
ке «Инпродмаш-67» и 
вызвала большой инте
рес советских и ино
странных фирм.

Первые партии кур
ских штабелеформирую
щих установок направле
ны на элеваторы и мель
ницы для обработки уро
жая юбилейного года.

(ТАСС).

В тайны атомного ядра
Крупный научный центр для изучения ядерных реакций и строения 

- ядра создается в Киеве. Он будет включать циклотрон, тандем-гене
ратор, а также ряд других научно-исследовательских объектов, в том 
числе уже работающий атомный реактор. Уникальное оборудование 
позволит исследовать сложнейшие проблемы современной ядерной 
физики.

Украинские ученые, сообщает корреспондент ТАСС, намерены раз
вернуть широкие исследования по изучению атомного ядра. Большие 
надежды возлагаются на циклотрон У-240. Эта универсальная ма
шина будет ускорять целый набор ядерных частиц с максимальной 
энергией в сто миллионов электрон-вольт. Затем в строй вступит 
другое важное устройство современной электроники — тандем-гене
ратор ЭГП-20, который будет решать те же задачи, что и циклотрон, ■ 
но для ядерных частиц с другой энергией.

Планируется^акже провести исследования по взаимодействию 
частиц высокой энергии с твердым телом, по ядерным физическим 
процессам и ядерным реакциям в широком энергетическом диапазо
не. В частности, на циклотроне будет установлен источник поляризо
ванных частиц, изучение которых вызывает интерес у физиков мно
гих стран. (ТАСС)

Т Р Е В О Ж Н Ы Й  С И Г Н А Л

ТРУДНОСТИ, КОТОРЫХ  
А А О Г Л О  Н Е  Б Ы Т Ь
ВКАРГАСОКСКОМ районе работает свыше 500 студентов 

Некоторые отряды еще только-только приступают н вы" 
полнению заданий из-за затянувшейся экзаменационной 

сессии, в других работа идет полным ходом. Три недели тру
дятся отряд .«Киевский* Томского медицинского института и 
отряд «Север* из Московского института инженеров хи м и ч е
ской и газовой промышленности имени Губкина. '

Три недели — срок в жизни студенческих отрядов большой 
а поэтому и сделано ребятами немало. Москвичи возводят уже 
вторые этажи пяти восьмиквартирных домов из бруса, провели 
линию электропередач к местной дизе'льной электростанции 
готовят фундаменты под пять двенадцатиквартирных домов.

Но сделано далеко не все, что можно было бы, и зависит это 
в первую очередь от руководителей Каргасокской нефтеразве
дочной экспедиции тт. Дурнева и Козлова. Они плохо подгото
вились к встрече большого отряда. Заключая договор на 
строительство, тов. Козлов клятвенно заверил районный штаб 
что студетов ждут и готовы предоставить им работу в полном 
объеме. Когда же приехав! отряд, выяснилось, что экспедиция 
располагает материалом лишь на пять двухэтажных домов. 
Нет электродрелей, пил «Дружба», электрорубанков, цент
ровок и других необходимых инструментов.

Первые две недели отряд был загружен лишь наполовину, и 
только к середине июля подошел брус и необходимые инстру
менты.

Сейчас отряд получил достаточно большой фронт работ, но 
время... Оно, как известно, необратимо. Только ударным (чтобы 
не сказать «штурмовым») трудом всего коллектива в течение 
оставшихся полутора месяцев можно что-то исправить.

Аналогичные трудности переживал и отряд «Киевский*. 
Если из-за материалов, бензопи’л простой у медиков был значи
тельно меньше, чем у москвичей, то ряд вопросов не решен до 
сих пор. Управляющий трестом «Томлесстрой* И. С. Зайцев 
строго-настрого приказал своим подчиненным не оплачивать 
счета на приобретенные студенческим строительным отрядом 
инструменты, заявив при этом- «Трест сам обеспечит студен
тов всем необходимым». К сожалению, слова ответственного 
работника оказались лишь пустой фразой. До сих пор (а про
шел месяц с начала работы первых 10 членов отряда!) в отря
де нет стамесок, долот, элентрорубаннов и другого необходимого 
инструмента.

Плохо o6cT0iHT дело со снабжением брусом. Его пилит 
для СУ-23 Васюганский леспромхоз. Но практически возить 
пиломатериалы не на чем.

Каргасокский леспромхоз, для которого медики строят новый 
лесоучасток, тоже не сдержал своего обещания и не выделил 
необходимую для нужд отряда автомашину.

По-прежнему руководители организаций недооценивают воз
можности студенческих целинных отрядов. Например, в Карга- 
сокском леспромхозе к приезду студентов был заготовлен ма
териал, но прошло три-четыре дня, и мы стали получать тре
вожные сигна'Лы: в Неготке бруса хватиЯо лишь на три объек
та, и студенты «съели» его менее чем за неделю. Еже
дневная потребность — около 20 кубометров. Снабжающий ре
бят брусом шпалостанок в нос. Сангалька сейчас дает лишь 
пятую часть от потребностей.

Сейчас руководство Каргасокского леспромхоза принимает 
меры по сокращению простоев студентов, но ведь это можно бы
ло сделать раньше, подкрепляя свои обещания делом.

Никого из нас, целинников, трудности не пугают, но зачем 
преодолевать те трудности, которые создаются искусственно? 
Студентов, живущих в деревне Прохоркине. орс Каргасокского 
Леспромхоза так «снабдил» продуктами, что изо дня в день 
повторяется одно и то же меню—-вермищель и суп из концент
ратов. Согласитесь, за неделю они успеют надоесть хуже горь
кой редьки (кстати, о ней, как и о других овощах, здесь только 
мечтают).

К приезду москвичей не были завезены палатки, постель
ные принадлежности, медики три недели мучились без предо
хранительных пологов от мошкары. Плохо снабжают студентов 
водой.

В. УГОРЕЛОВ,
комиссар Каргасокского районного студенческого

строительного отряда.
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П Р А В О О Б Я З А Н Н О С Т Ь
Партийное собрание на спичечной 

фабрике «С ибирь» обсуждало воп
рос о переходе на пятидневную ра
бочую неделю. Слово взял слесарь 
Н. Е. Золотарев.

—  Не вижу никакой выгоды в 
переходе на пятидневку, —  заявил 
он. —  График-то получается сколь
зящий. Муж отдыхает отдельно, же
на отдельно. Предлагаю сделать об
щие выходные в субботу и воскре
сенье. Тогда и качество ремонта 
улучшится.

Такое утверждение было глубоко 
ошибочным. Если бы следовать 
предлолсению тов. Золотарева и 
сделать два общих выходных дня, 
большинству рабочих пришлось бы 
трудиться в ночные смены. Сколь
зящий же график позволит избе
жать их. Кроме того, ремонтные ра
боты, конечно бы, не улучш ились: 
ведь они, как правило, ведутся в 
то время, когда основная часть тру
дящихся отдыхает.

Как же реагировали на это заяв
ление коммунисты? Нужно сказать, 
что правильно. Бригадир А. PI. Ан
дреева сказала, что предложение 
Н. Е. Золотарева предусматривает 
выгоду только для одной и довольно 
малочисленной группы рабочих. А 

коммунисты должны исходить преж
де всего из интересов коллектива. 
Да в конечном счете выигрыш по
лучают и слесари-ремонтники: ведь 
они тоже будут иметь два выход
ных. В конце-концов тов. Золотаре
ву убедительно' доказали, в чем он 
неправ. И ни он, ни большинство 
других членов партии не расцени
ли это как «зажим критики».

На другом собрании коммунисты 
очень умело, с большим тактом 
поправили секретаря партийной ор
ганизации коробко-набивочного це

ха А. И. Кочегарову, высказавшую 
мнение, что якобы забота о семье 
освобождает коммуниста от активной 
общественной деятельности.

Это и есть настоящая внутрипар
тийная демократия в действии. Она 
предусматривает полную свободу об
мена мнениями. Коммунист имеет 
право высказывать свою точку зре
ния, пусть даже будет она и оши
бочной. Важно ведь не то, какое он 
высказал мнение, а другое: с каки
ми мыслями уш ел домой. Вот поче
му возникают порой довольно бур
ные дебаты по тому или иному воп
росу, вот почему очень важно, что
бы коммунисты вовремя подсказа
ли товарищу, в чем он ошибается, 
убедили в справедливости той или 
другой точки зрения. И, на наш 
взгляд, замечания, которые сделали 
коммунисты фабрики «Сибирь» 
Н. Е. Золотареву и А. И. Кочега- 
ровой, были правильными. Оставь 

они их заявления без ответа —  
трудно судить, какую точку зрения 
сохранили бы эти товарищи после 
собрания.

К сожалению, еще встречаются 
люди, рассматривающие демократию 
как право на дискуссию без всяких 
рамок п ограничений. И это долж
но настораживать партийных работ
ников. Право коммуниста обращать
ся с вопросами, заявлениями и пред
ложениями в любую партийную ин
станцию неоспоримо. Оно помогает 
своевременно устранить тот или 
иной недостаток. Однако некоторые 
коммунисты пользуются этим пра
вом, чтобы свои порой необоснован
ные претензии считать единственно 
правильными, а себя —  борцами за 
правду. Таким «правдоборцам» надо 
давать отпор, ибо они сеют нездоро

вые настроения в коллективе, где 
работают, в доме, где живут.

Случается и такое. На собраниях 
коммунистов ГОРЕМ-10 часто вы
сказывают серьезные замечания в 
адрес начальника управления А. Н. 
Кудрявцева. Он соглашается с вы
ступлениями, благодарит за кри
тику, даже сам указывает на 
непорядки, но палец о палец не 
ударит, чтобы их ликвидиро
вать. Словом, свобода обсуждения, 
дискуссии здесь полная. _^Но, ви
димо, коммунисты этой орга
низации и прелсде всего сам тов. 
Кудрявцев односторонне трактуют 

ленинские указания о внутрипар
тийной демократии, помнят лишь о 
своих правах свободного обсуждения 
политики и практической деятель
ности организации. А вот об обя
занностях активно бороться за про-- 
ведение в жизнь принятых реше
ний —  забывают.

Подобная болезнь наблюдалась в 
партийной организации Томского от= 
деления Главвторсырья. Бывший 
управляющий А. М. Мелков исполь
зовал служебную машину в личцых 
целях. На трех собраниях коммуни
сты говорили об этом. А Мелкова 
это не трогало.

—  Демократии-то у нас хоть от
бавляй, —  с горечью сказал один 
из коммунистов. —  А что толку?

Верно, толку от такой «демокра
ти и » не было никакого потому, что 
секретарь парторганизации 3. К. Ро- 
гозенко не добивалась выполнения 
принятого решения. Это снижало 
боевитость партийной организации. 
Ведь демократизм нашей партии —  
это демократизм действия, требую
щий от каждого коммуниста актив
ного участия в партийной жизни. 
А  это означает деловитость, ответ

ственность каждого коммуниста за 
выполнение своего поручения, за 
соблюдение партийной дисциплины.

Можно привести немало приме
ров деловитости в деятельности пар
тийных организаций нашего района. 
Умело привлекает коммунистов к 
работе партком завода резиновой 
обуви. Они участвуют в подготовке 
собраний, в работе различных ко
миссий, в смотрах, рейдах. На боль
шинстве предприятий меньше стали 
увлекаться заседаниями и совеща
ниями. А если уж  собираются, то 
глубоко и обстоятельно рассма1Х)и- 
вают ту или иную проблему. И про
исходит это потому, что райком 
стал судить о работе партийных ор
ганизаций не по числу обсужден
ных г опросов, а по результативно
сти работы, по тому, насколько 
оперативно и целеустремленно пре
творяются их решения в жизнь. И 
во многих партийных организациях 
собрания начинаются с отчета това
рищей, ответственных за выполне
ние принятого ранее постановле
ния.

Немаловажным шагом в дальней
шем развитии демократии явились 
отчеты райкома КПСС, проведенные 
недавно в большинстве партийных 
организаций. Коммунисты высказа
ли на них свои замечания и пожела
ния для улучш ения работы райкома. 
В частности, на собраниях коммуни
стов горпромторга, фабрики «С и 
бирь» отмечалось, что райком 
ВЛКСМ плохо руководит комсомоль
скими организациями. Бюро рай
кома КПСС заслушало отчет секре
таря райкома комсомола, затем ком
сомольцы провели пленум, обсудив
ший вопрос об улучшении работы 
своих первичных ор*ганизациЙ1 Ком

сомольская жизнь в районе несколь
ко оживилась.

Обобщив предложения, высказан
ные при отчетах, райком КПСС взял 
их под строгий контроль и доби
вается их осуществления. В пер
вичных организациях заметно ожи
вилась внутрипартийная работа.

Но так обстоит дело не везде. На 
заводе строительных материалов и 
изделий срываются партийные соб
рания, большинство коммунистов 
бездействует. Секретарь партбюро * 
В. К. Уваров за решение всех воп
росов берется сам.

Какие-то инертные все, —  
жалуется он. —  Не допросишься.

В. К. Уваров просит даже там, 
где надо власть употребить, строго 
напомнить нерадивому коммунисту, 
что партийный Устав налагает на 
него серьезные обязанности. Это и 
будет истинная демократия дейст
вия, предусматривающая высокую 
требовательность и дисциплину.

И здесь уместно напомнить, что 
к нарушителям партийной дисцип
лины кое-где относятся снисходи
тельно, Вог если коммунист напил
ся или прогулял, с него спрашивают 
по всей стцогости. А почему бы не 
проявлять такую же строгость к 
тем, кто не выполнил партийного 
решения или пропустил партийное 
собрание?

Партийная демократия и партий
ная дисциплина требуют от каж
дого настоящего коммуниста гово
рить правду в глаза, вскрывать не
достатки и помогать в их устране
нии, быть примером во всем.

Б. ШАКИРОВ,
А. АНДРЕЕВ, 

инструкторы Леиииского рай
кома КПСС Б. Томска.
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М Е Д Л Е Н Н О  Й  П  Л  О  X  О
СТРОИТСЯ дом ЖИЛИЩНО-СТРОИТЕЛЬНОГО КООПЕРАТИВА «ПОДШИПНИК»

Жилищностроительный ко
оператив «Подшипник» строит 
в Томске 70-квартирный жилой 
дом по улице Пушкина, 52-в. 
По плану он должен быть пост» 
роен в текущем году. В титуль
ном списке треста «Томскжил- 
строй», подписанном управляю
щим треста тов. Борисовым, 
сдача дома предусмотрена в 
четвертом квартале текущего 
года.

В действительности же работ
ники треста строят дом медлен
но- и плохо. Нулевой цикл вы
полнен за 6 месяцев с большими 
недоделками. Фундамент затоп
лен водой, и строители не отка
чивают воду. Начальник строи
тельного управления тов. Нехо- 
рошев много обещает, но не 
принимает мер к тому, чтобы 
ускорить строительство.

Например, он обещал с 1 ию

ля начать кладку стен в две 
смены, скомплектовав бригады 
в 1'5— 17 человек, но направил 
каменщиков значительно позд
нее. Сейчас они возвели стены 
примерно на метр и приостано
вили кладку: нет подмостей, нет 
емкостей для раствора. Нет да
же отвесов для проверки верти
калей. Башенный кран часто 
выходит из строя, но механики 
управления не собрались отре

монтировать его капитально.
По плану в июле должны 

строить теплотрассу и воддпро- 
вод, но'и к этим работам He-npH-» 
ступали.

Правление жилищно-строи
тельного кооператива «Под
шипник»: К. ЗАХАРОВ,
В. ВОИТОВИЧ, Ю. НОВИ
КОВ, А. ГИДРОИД,
Л. АНТОНОВА, С. СОЛО
ВЬЕВА.

кШ111ЛППП11111111111П1П11111ПП1111111111П111111111111111111111!1П11111111111111П1|]||1П111111111111111П111П111П1111111|||11ШИ|||||1П11111111111П11П1111Ш1И111111111111111П1111111111111П11Н11ПтП1111111111Н11111Ш11ШШ11!11Ш111ШШП11111Ш

^ п и с ь м ае а а к ц и ю
в И Ю Л Е  Р Е Д А К Ц И Я  
ПОЛУЧИЛА 1270 ПИСЕМ

|mmniniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinii!iiiiiiiitiiinniiniiiniiiiiiiiinnnniiinninniiiiimii[iiiimiiininiimiiiii!iiniimiimiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiii|iiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiimiiiiiiiiimimmiimiiiiiiiiiiimiiimiiii

I  Р А З Н Ы Е  Л Ю Д И
ВСТРЕТИЛИСЬ НА ПУТИ БОЛЬНОГО РЕБЕНКА

18 июня по дороге в деревню 
Малиновку у меня заболел двух
летний сынишка.

Шофер то и дело останавли
вался из-за неполадок в моторе.

Б Георгьевке мы с сестрой по
просили у  управляющего фермой 
совхоза «Сибиряк» лошадь, так 
как до Малиновки осталось 
еще 8 километров.

Управляющий нам ответил: 
«М ного вас тут ходит, мы не обя
заны всем предоставлять тран

спорт».
«Н о ведь не для себя просим: 

видите, ребенок болен. А за ло
шадь мы оплатим через вашу 
бухгалтерию ...»

—  Нет лошадей у  нас, а ма
шина туда не пройдет, — > услы 
шали мы в отрет.

Взглянули на часы: 10 часов 
вечера. Что же делать?

И вдруг подходит к нам все 
то т 'ж е  шофер и говорит: «Н у ,
что же, садитесь, сколько смогу.

подвезу».
И он довез нае до места. Мы с 

сестрой не знали, как и отблаго
дарить его. Я, стыдясь, протяну
ла ему три рубля. А он справед
ливо обиделся: «Заберите деньги 
сейчас же. Я  вас вез не из-за де
нег. Ребенок бы вькщоровел».

Я не знаю ни фамилии, ни 
имени этого шофера, но от чисто
го сердца благодарю его.

Хотелось бы, чтобы такое же 
чистое сердце и добрая душа бы
ли  у Фепьбуша Владимира Алек
сандровича, управляющего, кото
рый не помог нам в трудную ми
нуту.

Н. ГАЙЧЕННО.

М о т о л о д к и  
в з а г о н е

В З А  Т В О Р Ч Е С К О Е  О Т Н О Ш Е Н И Е
БЛАГОДАРЯТ ПОКУПАТЕЛИ ПРОДАВЦА ОВОЩНОГО КИОСКА

Мы хорошо знаем и разноцвет
ный овощной киоск магазина 
№  9 горплодовощторга, что рас
квартировался на пересечении 
улиц Алтайской и Красноармей
ской, и его продавца Полину Пет
ровну Смирнову. Знаем и с удо
вольствием покупаем здесь про
дукты.

Еще задолго до начала рабо
чего дня (как свидетельствует 
расписание, он должен начинать
ся в 10 часов утра) Полина Пет
ровна открывает киоск. Она зна

ет, что утром ее услуги  наиоолее 
нужны. Зачастую киоск продол
жает торговать и в обеденные 
часы, так как в это время боль
ше всего покупателей. Да и ве
чером Полина Петровна не торо
пится закрыть торговлю.

Не знаем, обсуждался ли  воп
рос о распорядке ее работы в ма
газине или в торге, но факт на
лицо —  П. П. Смирнова знает 
спрос и остается работать имен
но в те часы, которые наиболее 
удобны для покупателей. И нам,

покупателям, это приятно.
Полина Петровна всегда внима

тельна, вежлива, аккуратна. 
Правда, произошел недавно та
кой казус: кто-то пожаловался, 
что она торгует гнилыми овоща
ми. Но это совершенная неправда.

Мы хотим возразить аноним
ной жалобе публично и побла
годарить П. П. Смирнову за от
ношение к делу.

3. ПИМЕНОВА, V. МАКУ- 
РИНА, Н. ГРОМЫШЕВА и 
другие (всего 16 подписей).

I  ...И оп ят ь НЕРВОТРЕПКА
S  КОГДА ЖЕ БУДЕТ ПОРЯДОК НА ТОМСКОМ АВТОВОКЗАЛЕ?

Не один раз наша газета кри. 
тиковала работу автовокзала. 
Расписание ' движения машин 
систематически срывается. Гру
бость. првнебреже,ние к пасса
жиру — таков стиль работы 
коллектива.
. Вот конкретный и далеко не 

един1ст,веиный пример. 4 июля, 
18.30. — автобуса на’ Богаше- 
во нет. 18.40... 18.50.., 19,00
— то же самое.

— Пригласите, пожалуйста, 
начальника автовокзала, — 
просят пассажиры диспетчера.

— Его нет, он на централь
ном рынке.

— Позвольте, у вас же не 
он, а она — тов. Копытова на
чальником.

Диспетчер . поворачивается 
спиной и бросает через плечо:
■ — 'Вам-го какое дело; КТо у
нас начальник? Сидите и ждите.

Пассажиры ждут. Часовая 
стрелка подходит к 20.00. В 
20.15 на вокзале появляется ин
женер автоуправленил.

— Автобус на Богашево бу
дет, — сказал он. — Успокой
те пассажиров по радио.

Но его распоряжения никто
не ВЫПОЛ1НИЛ.

В окне справочного бюро — 
мужчина. Разговаривает он с 
пассажирами грубо. Свою фами
лию назвать отказывается. Всем 
говорит:

— Какое ва.м дело, кто я. 
Автобус, будет. Моя же семья 
ждет, ждите и вы.

Книгу жалоб диспетчер дать 
отказалась, свою фамилию наз
вать тоже не пожелала.

...Наконец пришел автобус. 
Еще полчаса провели в нем, не 
двигаясь с места, утомленные 
пассажиры. Билеты почему-тб 
продавал шофер.

Таи было испорчено настрое
ние, понапрасну потрачены ча
сы и у  Прасковьи Денисовны 
Михайловой, спешившей после 
смены домой на 71-й километр, 
я у учащегося сельхозтехнику
ма Михаила Саянова, возвра
щавшегося в Вогашево, и у суп
ругов Новиковых, ехавших на 
мичуринский участок. И у де
сятков других граждан.

К. БЕЛЯЕВ, И. ПОПОВ и 
другие пассажиры.

ВНИМАНИЕ ОТДЫХУ 
НА ВОДЕ

Есть в Томске три мотолодоч- 
ные станции. Находятся они в та
ком плачевном состоянии, что на
ступило время говорить об этом 
совершенно серьезно.

Существующие лодочные стан
ции не оправдывают своего назва
ния. Это просто случайное скоп
ление индивидуальных лодок в 
малоприспособленном месте.

Что требуется сделать, чтобы 
лодочные станции отвечали свое
му названию? Прежде всего 
расчистить берег, чтобы до конца 
навигации можно было выходить 
в реку всем видам лодок. Постро
ить вокзал-павильон, пусть лег
кого типа, но где бы молено бы.ю 
укрыться от непогоды. Надо 
организовать продажу бензина и 
смазочных материалов непосредст
венно на лодочной станции хотя 
бы в предвыходные дни, чтобы 
владельце^ лодок всякими правда
ми и неправдами не везли бензин 
в автобусах и трамваях из одного 
конца города в другой.

Желательно иметь на станции и 
автомашину с подъемным приспо
соблением для транспортировки 
лодок. Владельцы их, охотно за 
это оплатят по государственной 
цене, чем бегать по городу в поис
ках шофера «левых рейсов». Та
кая беготня зачастую начисто

Природа нашей обла
сти щедра и богата. В 
томских охотничьих 
угодьях привольно жи
вут и размножаются 
около 40 тысяч собо
лей, 300 тысяч он
датр, 13.600 лосей, 
1.500 бобров, 13.000 
зайцев-беляков, 18.000 
красных лисиц. В тайге 
обитает значительное 
количество других про
мысловых зверей. Од
нако этих зверей и 
птиц было бы гораздо 
больше, если бы бра- 

■коньеры варварски не 
истребляли богатейшие 
запасы охотничьей фа
уны,

В, 1966 году служ
бой "охотничьего надзо
ра, общественными 
охотинспекторами и 
другими общественны
ми инспекциями выяв
лено и задержано 416 
нарушителей правил 
охоты. За первые четы
ре месяца этого года 
выявлено 120 наруши
телей. В прошлом году 
в области браконьеры 
истребили 34 лося.

В Верхнекегском 
районе за систематиче
ское истребление лосей 
был задержан работник 
лесной охраны бра
коньер Тазарачев. На
родный суд приговорил 
его к одному году ли
шения свободы с воз
мещением причиненно
го ущерба. Такой же 
срок заключения за ис
требление лосей полу
чил другой «двуногий 
хищник» лесов При- 
кетья — браконьер Гу
лаков. Были случаи 
незаконного отстрела 
диких копытных жи-

« Д В У Н О Г И Е
Х И Щ Н И К И »
долж ны  ПОКИНУТЬ НАШИ ЛЕСА

вотных браконьерами в 
Александровском и 1'о- 
жевниковском районах. 
Парабельский н.арод- 
ньш суд, ^рассмотрев 
уголовное дело бра
коньеров Стельмака, 
Кутинова и Краснопе
рова, приговорил каж
дого к одному году 
условно с возмещением 
причиненного ущерба.

Отдельные лнца до
пускают грубые нару
шения правил произ
водства охоты и веде
ния охотничьего хозяй
ства, утвержденных 
решением То.мского 
облисполкома 22 мар
та 1966 г. В пунк
те десятом этого 
решения указывается, 
что частным лицам за
прещается обработка 
(в виде промысла) и 
скупна всякого рода 
пушнины и мехового 
сырья диких зверей. 
Этим же решением за
прещена на террито
рии области охота на 
соболя, речного бобра, 
сурна, выдру, выху
холь, зайца-русака, 
барсука, лося, северно
го оленя, косулю (ди
кую козу), журавля, ле
бедя, серую и борода
тую куропатку, певчих 
и полезных птиц. Охо
та на этих зверей и 
птиц может произво

диться только по спе
циальным разрешения.м 
(лицензиям), выданным 
управлением охотни- 
чье-промыслового хо
зяйства облисполкома.

Но браконьеры не 
ходят за лицензиями. 
Вот только некоторые 
факты. Андрейчук и 
Астафьев, жители 
Каргаока, не имея раз
решений, поймали в 
ловушки несколько 
выдр, а затем кустар
ным способом выдела
ли шкурки и сшили се
бе шапки. Через Кар- 
гасо'кекий народный 
суд каждому из этих 
нарушителей предъяв
лен иск на 90 рублей. 
В этом Же районе жи
тельница села Напас 
Торопова у «неизвест
ного лица» купила че
тыре шкурки соболей. 
За незаконную скупку 
шкурок Тороповой 
предъявлен иск на сум
му 216 рублей.

На вещевом рынке 
Томска также можно 
встретить людей, ску
пающих и перепродаю
щих втридорога шкур
ки ценных пушных зве
рей, выделанные ку
старным способом. Ми
нувшей зимой на веще
вом рынке работника
ми охотнадзора была 
задержана некая Мол

чанова, которая прода
вала за 100 рублей 
шкурку выдры. Она по
несла наказание. Но 
думается, что таких 
случаев было бы мень- 
ше̂  если бы некоторые 
несознательные люда 
не сдособствовали на
рушителям правил охо
ты, не покупали бы у 
них душиину.

Допускают, к сожа
лению, нарушения пра
вил и сроков охоты и 
многие охотники-люби
тели. В весенний пе
риод они отстреливают 
боровую дичь, на кото
рую в это время охота 
запрещена, причем ча
сто эти горе-охотники 
отстреливают уток-са
мок и тем самым сни
жают численность во. 
доплавающей дичн.

Следует отметить, 
что борьба с браконь
ерством у. нас ведется 
еще недостаточно. Об
щественность слабо 
участвует в этом деле. 
Совершенно не ис
пользуется такая фор
ма общественного воз
действия, как обсужде
ние проступков бра
коньеров на общих соб
раниях тех коллекти
вов, в которых они ра
ботают. Между тем, 
только обратив вни
мание самой широкой 
общественности на бес
пощадную борьбу с 
браконьерами — злей
шими врагами охотни
чьей фауны, можно на
всегда изгнать их из 
наших лесов.

П. ПЕТРОЧЕНКО, 
старший охотовед по 

охотнадзору.

Х О Р О Ш И Е  П О М О Щ Н И К И  I
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стирает всю пользу проведенного 
на реке, отдыха. И, конечно, на
до обеспечить более надежную 
охрану лодок.

Б. ГРАБОВЕЦ.

ПОКА ВЕДОМСТВА СПОРЯТ,
ПАССАЖ ИРЫ МУЧАЮТСЯ

Перед навигацией на пристани 
Никольское Кривошеинского рай
она бульдозером подготовили 
подъезд к дебаркадеру. А  поста

вили его на километр выше этого 
места. Там высокий крутой берег. 
Ежедневно старики, женщины и 
дети с трудом спускаются к воде.

Перевести дебаркадер на место 
5 человек могли бы за 2 часа. Но  
заведующий пристанью сваливает 
эту работу на Никольский сель
совет. а те —  на работников вод
ного транспорта.

И. САХАРОВ.

У ЖИВОТНОВОДОВ СОВХОЗА «ЧАЖ ЕМТОВСКИИ»

Заготовка кормов — одна из 
самых напряженных кампаний 
на селе. У нашей фермы луга 
расположены в 20— 30 кило
метрах от села. Людей прихо
дится ежедневно возить на ав
томашинах. Тратится м.ного. до
рогого времени, к тому же вс 
вре.чя сенокоса на ферме ощу
щается нехватка рабочих рук. 
По давно установившейся тра

диции на помощь нам приходят 
шефы. В этом году нам помо
гали работники Колпашевской 
гидрометеостанции. По догово
ру они должны были заготовить 
20 тонн сена. На луга приехали 
из этой организации 8 человек. 
Все работали добросовестно. 
За три дня они заскирдовали 
нам 25 тонн отличного сена. Хо- 
роши.ми помощниками на лугах 
были И. А. Афонькина, В. В.

Храчева, И. К. Остертаг, Н. В. 
Городко, А. Т. Тихонова и дру
гие. Коллектив нашей фермы 
очень благодарен работникам 
метеостанции и желает им так
же хорошо трудиться в своем 
коллективе,

А. ШУНТА, 
управляющий Новокорот. 

кинской фермой совхоза { 
«Чажемтовский» Колпа, 
шевского района.
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СНОВА О ЗНАЧКАХ, СНОВА ОБ ОТКРЫТКАХ |
ЧИТАТЕЛЬ ВОЗВРАЩ АЕТСЯ К ТЕМЕ 1

Еще 17 марта была опублико
вана моя статья «А  сувениров 
по-прежнему нет». Но вот уже 
наступил август, а до сих пор 
ничего не изменилось.

В своей статье я предлагала 
создать художественно-техниче
ский совет, которому поручить 
всю работу по производству 
значков, памятных открыток с 
вида.ми Томска.

Уже не первый год наш го
род посещают многочисленные 
туристские делегации. Москви
чи. ленинградцы, экокурсаяты 
из других городов постоянно 
обращаются в киоски «Союзпе
чати», буквально вымаливают 
хоть что-то о Томске. А  разве 
сами томичи, выезжающие в

другие города страны, за гра
ницу, не испытывают недостат
ка в памятных сибирских суве
нирах. разве им не хочется по
дарить их своим друзьям и зна
комым?

Говорят, что выпускать знач
ки, открытки — дело трудное, 
хлопотливое, наладить такое
производство в Томаке будто 
нет возможн-оеги. Но обратите 
внимание на одну деталь. Ког
да некоторые промышленные 
предприятия (ТЙЗ, ТЭМЗ,
«Томкабель», ТЗРО) отмечали
свое двадцатилетие, в городе 
замелькали многочисленные 
«заводские» вначки. Немало
значков выпустил политехниче
ский институт. Значит, можно

организовать это. производство? 
Можно! Одного желания здесь, 
конеч1Но, мало. Нужен какой-то 
единый городской центр, худо
жественно-технический совет. 
Есть я другой способ: объявить 
конкурс на значо;к То!Мска, цен
трализованным путем заказать 
исполнение в производственных 
мастерских Всероссийского ху
дожественного объединения, а 
затем по себестоимости прода
вать его. И то, и другое — за
бота горисполкома. Он должен, 
наконец-то, выполнить просьбу 
томичей и их многочисленных 
гостей.

Н. КОСТЫРЕВА, 
старший инструктор агент, 
ства «Союзпечать».
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З А Я В Л Е Н И Е  
У Т А Н А

\ НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСС). 
Генеральный секретарь ООН 
У  Тан заявил, что войну во Вьет
наме нельзя закончить до тех пор. 
пока СШ А и их союзники не при
знают, что там осуществляется 
«не коммунистическая агрессия, а 
война за национальное освобож
дение».

Выступая на Всемирной конфе
ренции «Общества друзей» в 
Гринсборо (штат Северная Каро
лина), он высказал мнение о том, 
что продолжение войны во Вьет
наме «совершенно не вызвано не
обходимостью».

Касаясь обстановки на Ближнем 
Востоке, генеральный секретарь 
ООН сказал, что в этом районе во
зникла «одна из самых серьезных 
угроз миру» со времени второй 
мировой войны. Он далее отметал, 
что положение на Ближнем Восто
ке продолжает оставаться «угро
жающим».

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ Л. ДЖОНСОНА
ВАШИНГТОН, 1 ав

густа. (ТАСС). На со
званной вчера в Белом 
доме пресс-конферен
ции президент СШ А 
Джонсон выразил несо
гласие с заявлением ге
нерального секретаря 
ООН У  Тана о том. что 
во Вьетнаме .ведется 
война за национальное 
освобождение. Он дал 
понять, что Соединен
ные Штаты будут про
должать агрессию про
тив вьетнамского наро
да. Мы не собираемся

свертывать свои обяза
тельства за границей, 
подчеркнул президент. 
Он одобрительно ото
звался о ходе поездки 
в Юго-Восточную Азию 
своих представителей 
— генерала Тэйлора и 
председателя консуль
тативного совета по 
разведывательной дея
тельности за границей 
Клиффорда. Известно, 
что эти гонцы Пента
гона выколачивают из 
союзников по американ
ской агрессии во Вьет

наме дополнительные 
контингенты войск.

Когда президенту
напомнили, что, со
гласно последнему
опросу, 52 процента 
американцев выразили 
несогласие с вьетнам
ской политикой прави
тельства США, он ска
зал, что в:се равно это 
не окажет никакого 
влияния на его буду
щие действия.

Много вопросов бы
ло задано президенту 
в связи с происходя

щими в американских 
городах негритянскими 
волнениями. Отвечая 
на них, Джонсон 
утверждал, что Соеди. 
ненные - Штаты будто 
бы в состоянии нести 
бремя как войны во 
Вьетнаме, так и «вой
ны на внутреннем 
франте». В этой связи 
он сообщил, в частно
сти, что предпринима
ются некоторые меры 
для обеспечения рабо
той бедняков в летний 
период.

УРЕГУЛИРОВАТЬ РАЗНОГЛАСИЯ
ХАРТУМ , 1 августа. (ТАСС). 

Радио Омдурмана передало вчера 
совместное коммюнике о результа
тах состоявшихся в суданской сто
лице переговоров между премьер- 
министром и министром иностран
ных дел Судана Мухаммедом Ах
медом Махджубом и эфиопским 
министром иностранных дел Кете-

мэ Ифру, прибывшим в Хартум 
два дня назад.

Обе стороны, отмечается в ком
мюнике, пришли к соглашению о 
необходимости урегулирования су
ществующих между обоими госу
дарствами пограничных разногла
сий в духе международных до
говоров. В этих целях обе стороны

решили создать совместную по
граничную комиссию, которая зай
мется также урегулированием про
блемы беженцев. Судан и Эфио
пия, подчеркивается в заключение 
коммюнике, согласились возобно
вить всесторонние контакты и со
действовать развитию добрососед
ских отношений между двумя стра
нами.

ОАР. Несмотря на 
прекращение военных 
действий, развязанных 
Израилем, Каир про
должает сохранять об
лик города, находяще
гося на военном поло
жении. Мешки с пес
ком, за которыми нахо
дится вооруженная 
охрана, можно увидеть 
на каждой улице горо
да.

Фото и, Беляцкого.
Фотохроника ТАСС.

Жертвы пожара на американском авианосце
НЬЮ-ЙОРК. Представители командования американ

ского авианосца «Форрестол» заявили, что в результате 
пожара, вспыхнувшего на авианосце 29 июля. 129 чело
век погибли, 64 ранены и 7 пропали без вести. Об этом со
общило агентство АП.

(Т А С С ).

Б О Л Е Е  4 0  Т Ы С Я Ч  
ПОЛИТЗАКЛЮЧЕННЫХ В Г РЕЦИИ
ПРАГА, 31 июля. (ТАСС). 

Афинский военный режим держит 
под арестом 40.850 демократов,, 
пишет греческий .журналист Геор- 
гиос Пацис на страницах чехо
словацкой газеты «Руде право». 
Самому Пацису удалось избежать 
ареста и укрыться на Кипре.

Многие из политзаключенных 
подвергаются пыткам. Известные 
политические деятели Манолис 
Глезос, Леонидас Киркос при аре
сте были избиты так, что общее 
состояние их здоровья ухудши
лось. Депутата парламента от пар
тии Союз центра Андреаса Папан-

дреу несколько раз избивали рези
новыми дубинками и подвергают 
12-часовым допросам.

В тюрьме на острове Юра царит, 
террор. В помещении, рассчитан
ном на 60 человек, содержится 170 
заключенных. Еще в 1962 г. один 
и:з правительственных чиновников 
назвал эту тюрьму адом, пишет 
Г. Пацис.

Из-за того, что на политзаклю
ченных видны следы жестокого 
обращения, греческие власти отве
чают отказом на все попытки пред
ставителей международных орга
низаций установить контакт с за
ключенными.'

НЕ Х О Т Я Т  С О Т Р У Д Н И Ч А Т Ь  С О К К У П А Н Т А М И
КАИР, 31 июля. (ТАСС). В рас

положенном на западном берегу 
реки Иордан городе Наблусе вчера 
началась всеобщая забастовка. По
водом для забастовки, передает 
корреспондент агентства МЕН из 
Аммана, послужила конфискация 
израильскими оккупационными 
властями продовольствия у тех 
торговцев, которые, не желая со

трудничать с израильскими окку
пантами, отказались открыть свои 
лавки.

Израильские власти в городе 
Дженин, говорится в поступивших 
в Амман сообщениях, поместили 
под домашний арест губернатора 
города Мухаммеда Сенкрута за от
каз работать под началом израиль
тян.

ПОСЛЕДСТВИЯ ЗЕМ ЛЕТРЯСЕНИ Я В ВЕНЕСУЭЛЕ
КАРАКАС, 31 июля. (ТАСС). 

Землетрясение в столице Венесуэ
лы, происшедшее 29 июля,— са
мое сильное из всех, перенесенны.х 
этим-, городом за 400 лет своего 
существования.

В результате землетрясения по
гибло более 300 человек, тысячи 
людей ранены, около 100 тысяч 
венесуэльцев остались без крова.

Самый сильный подземный тол
чок (6 баллов по шкале Меркалли) 
имел место в западной части горо
да.

Связь Каракаса с остальным 
миром прервана. Во многих райо
нах города прекратилась подача

электроэнергии. В некоторых зда
ниях лопнули водопроводные тру- 
ны, рухнули наземь столбы с элек
тропроводами.

Национальное правительство 
объявило здесь чрезвычайное по
ложение и назначило специальную 
комиссию для оценки материаль
ного ущерба, причиненного земле
трясением.

Землетрясение распространи
лось и на прибрежные районы Ве
несуэлы, где также были челове
ческие жертвы и пострадали обще
ственные и жилые здания.

Сейчас обстановка в стране по
степенно нормализуется.

П О М О Щ Ь
к о о п е р а т и  в а м

О А Р

Центросоюз С С С Р  выступил е 
заявлением» в котором сообщается 
о принятом на специальном яасе- 
дании правления решении об ока
зании безвозмездной материаль
ной помощи кооперативам Объеди
ненной Арабской Республики, по
страдавшим от израильской аг
рессии.

Правление Центросоюза решило 
направить в О А Р  в качестве без
возмездной материальной помощи 
продукты питания и предметы 
первой необходимости, всего на 
сумму 100 тысяч рублей.

Верные принципам пролетарско. 
го интернационализма, советские 
люди и впредь будут решительно 
поддерживать народы арабских 
стран в их справедливой борьбе 
за ликвидацию последствий агрес
сии Израиля, за безотлагательный 
вывод израильских войск с захва
ченных ими арабских территорий, 
за восстановление мира на Ближ
нем Востоке, говорится в заяв
лении. (Т А С С ).

« К О С М О С - 1 7 0 »  
В П О Л Е Т Е
Сообщение Т А С С

31 июля 1967 года в Советском 
Союзе произведен очередной за
пуск искусственного спутника 
Земли «Космос-170».

Н а борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназначен
ная для продолжения исследова
ний космического пространства, 
в соответствии с программой, 
объявленной Т А С С  16 марта 
1962 года. Спутник выведен на ор
биту с параметрами: максималь-
ное расстояние от поверхности 
Земли (в  апогее) 208 километров» 
минимальное расстояние от поверх
ности Земли (в  перигее) 145 ки
лометров. Наклонение орбиты 50 
1'рДДусов.
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От берегов полноводного 
Днестра до предгорья Карпат, 
от янтарных виноградников 
Молдавии до вечнозеленой гря
ды гор и привольных полонии 
расположился на само<м западе 
нашей страны очаровательный 
уголок Украины — орденонос
ная Советская Буковина. Много 
горя и лишений узнала эта 
земля, порабощенная, поруган
ная, на долгие годы оторванная 
от своей матери-Родины. 28 ию
ня 1940 года Буковина, нако
нец, воссоединилась с Украи
ной, навечно вошла в единую 
семью народов Советского Сою
за.

С 1940 года начал работу в 
Черновцах — областном центре 
Буковины — наш театр, пере

ехавший сюда из Харькова. 27 
лет прошло с тех пор. Драматур
гия Бс. Вишневского, Н. Пого
дина, А. Корнейчука, А. Арбу
зова, В. Розова дала театру 
возможность поведать буковин- 
скому зрителю о новой жизни.

Коллектив, который носит 
имя выдающейся украинской 
писательницы буковинки Ольги 
Кобылянской. всегда заботился 
о собственном творческом лице, 
настойчиво создает свой, ориги
нальный рюпартуар. Первым 
шагом в этом направлении была 
сценическая редакция талант
ливой повести О. Кобылянской 
«Земля», осуществленная под 
руководством народного арти
ста СССР В. Василько.

Многие сценические произве

дения, созданные впервые в 
нашем театре, мы покажем то
мичам. В Сибири наш коллек
тив в первый раз. С волнением 
и радостью .мы ждем встречи с 
новым для нас томским зрите
лем. До вашего города теахр с 
успехом гастролировал в Бар
науле и Новосибирске. Гастро
ли мы открываем сегодня спек
таклем «Тытаривна», постав
ленным нашим театром впер
вые на Украине. Этот спектакль 
посвящен 100-летию со дня 
смерти Т. Г. Шевченко.

Наши гастроли в Томске 
продлятся месяц. Афишу мы 
постарались сделать разнооб
разной. Мы познакомим томи
чей с произведениями советских 
авторов, прежде всего пьесой

С. Левитиной «Приговор», по
священной 50-летию Велико
го Октября. Украинская клас
сика будет представлена спек
таклями «Волчиха», «В  воскре
сенье рано зелье собирала», 
«Сорочинская ярмарка», «Дне-- 
стровые кручи», «Наталка- 
Полтавка», «Цыгавка Аза», 
«Сватанье на Гончаровке». Бу
дет показан также спектакль 
«Блуждающие звезды» по из
вестному произведению Шолом- 
Алейхема.

Постановка этих спектаклей 
осуществлена народным арти- 
СТО.М УССР, Б. Бориным, заслу
женными ■ артистами УССР 
К. Артеменко, Е. Степановым, 
В. Жихарским, режиссерами 
Б. Золотовой, А. Литвинчуком.

Художественное оформление 
выполнено народны.м художни
ком УССР П. Злочевским, за
служенным деятелем искусств 
УССР А. Плаксием. художни- 
ка.ми Д. Нарбутом, В. Лассаном, 
Я. Сичкарем.

В спектаклях использована 
музыка Н. Лысенко, Г. Стецен- 
ко, заслуженного артиста УССР 
А. Радченко, И. Шамо, М. Ва
сильева, В. Штейнберга, Я. Бо
ровского, И. Заславского, М. 
Магальника, Г. Шевчука.

В наших спектаклях зрители 
встретятся с такими мастерами 
сцены, как народные артисты 
УССР А. Яяушевич, П. Михне- 
вич, заслуженные артисты рес
публики В. Безполетова, В. 
Зимняя, А. Ананьев, В. Жихар-

ский, Ю. Козаковский, артисты 
Е. Ананьева, В. Галл-Саваль- 
ская, Е. Кудрявцева, Л. Лесная, 
Л. Луганская, Л. Милинчук, 
О. Рудницкая, О. Садовникова, 
К. Це.хмистро, К. Ципа, М. Чап
линская, С. Барановский, Н. 
Беляев, Н. Голобородько, А. 
Гринченко, Н. Котляревский, 
Л. Лесной, А. Мартыненко, И. 
Меленко, В. Москалюк, А. По
номаренко, Е. Савка, Н. Си- 
ренно и другие, с нашей творче
ской молодежью.

На протяжении тридцати пя
ти лет своей творческой жизни 
наш театр побывал на гастро
лях более чем в восьмидесяти 
городах Советского Союза: в
Москве и Киеве, Ленинграде и

неве и Минске, Николаеве 
Симферополе, Донецке и Гроз
ном, Калининграде и Рязани, 
Ставрополе и Дербенте и мно
гих других.

Думаем и надеемся, что наши 
спектакли найдут отклик в серд- 
ца.х томичей самых разных воз
растов.

Для самых младших зрите
лей покажем увлекательную 
сказку Я. Жовинского «Целеб
ное яблоко». ,

За время гастролей театр 
встретится с вами, дорогие 
друзья, непосредственно на фаб
риках и заводах.

В канун славного юбилея Со
ветского государства коллектив 
театра надеется еще больше ук
репить св-язи с русскими брать
ями. От всего сердца мы гово
рим: «Добро пожаловать на на
ши спектакли! Гостинно запрю. 
ищьмо, дороги друзи!»

К. АРТЕМЕНКО, 
заслуженный артист УССР, 

главный режиссер театра.

Н А Л Е Н Д А Р Ь  Р Е В О Л Ю Ц И О Н Н Ы Х  С О Б Ы Т И И

ПЕРВЫЙ СЪЕЗД 
ГОРНОРАБОЧИХ
З А П А Д Н О Й  С И Б И Р И
В е с н о й  и  летом 1917 года 

большевики Томской губер
нии, как и всей страны, воору

женные Апрельскими тезисами 
В. И. Ленина, вели работу по мо
билизации масс на социалистиче
скую революцию.

На Судженских копях, а затем 
Кольчугинском руднике и в дру
гих местах Кузбасса выступления 
рабочих против стремлений пред
принимателей свернуть производ
ство выливались в борьбу за ус
тановление рабочего контроля над 
производством.

Борьба рабочих за улучшение 
экономического положения, за 
признание их политических прав, 
осуществление рабочего контроля 
над производством, там, где он 
устанавливался большевиками, 
проводилась, в частности, и в Куз
бассе — через Советы с помощью 
профсоюзов. Большевики держали 
курс и на завоевание профсоюзов, 
за все более широкое йривлече- 
ние их к политической деятельно
сти.

К началу июля 1917 года в Си
бири почти не было такой отрасли 
про.мышленности и торговли, где 
бы рабочие и служащие не были 
объединены в профсоюз. В Том
ской губернии только союзы горно
рабочих объединяли более 8 тыс. 
членов. Но профсоюзы в начале 
революции были плохо организо
ваны. После свержения са.модер- 
жавия рабочие, впервые получив
шие широкие возможности органи
зации, строили профсоюзы не по 
производственному, а по узкоце
ховому принципу. В угольной про
мышленности на одном предприя
тии существовало до восьми раз
ных союзов. В Томской губернии, 
на Анжерских копях, Кольчугин
ском руднике и в других местах 
рабочие одного предпринтия, а тем 
более одной отрасли состояли в 
разных профсрюзах.

На первом этапе революции в 
профсоюзах горнорабочих Сибири 
было сильно влияние соглашате- 
лей-меньшевикрв и особенно эсе
ров, т. к. на рудниках было много 
рабочих, еще не порвавших связей 
с деревней. Соглашатели, пропове
довавшие «нейтральн’Ость» профсо
юзов, их узко экономические зада
чи, всеми силами старались на
саждать и отстаивать цеховщину в 
профсоюзах, тем самым внести 
раскол в ряды трудящихся.

Весной и летом 1917 года боль
шевики Томской губернии развер
нули борьбу с эсерами и меньше
виками за реорганизацию профсо
юзов, за создание общих профсо
юзов по производственному прин
ципу и межсоюзных объединений, 
уделяя при этом первоочередное 
внимание горнорабочим. По ини
циативе большевиков Томска ’ и 
Кузбасса горнорабочие одними из 
первых в Сибири встали на путь 
перестройки союзов по производ
ственному принципу. Эта работа 
особенно усилилась после оформ
ления большевистской франция' в 
Томской объединенной партийной 
организации.

В мае 1917 года в Томске, а в 
июне в Анжерке по инициативе 
большёвиков состоялись конферен
ции представителей горнорабочих 
губернии, принявшие конкретные 
меры к объединению всех союзов 
предпрйятий горнопромышленных 
районов Западной Сибири. Было 
избрано организационное бюро для 
подготовки Западно-Сибирского 
съезда горнорабочих, которое опре
делило порядок дня, нормы пред
ставительства, место проведения 
съезда, докладчиков по основным 
вопросам. Большевистские пропа
гандисты в дни подготовки съезда 
использовали июльские события в 
Петрограде, ярко продемонстриро
вавшие предательство меньшеви
ков и эсеров, контрреволюцион
ность буржуазии. Июльские собы
тия усилили влияние большевиков 
в массах по всей стране. Горнора
бочие выразили в эти дни резкий 
протест против расстрела петро
градских пролетариев и солдат, 
солидаризировались с их требова
ниями. ,

1-й съезд горнорабочих Запад
ной Сибири, проходил в Томске в 
самый разгар послеиюльской ре
акции — с 16 по 27 июля 1917 го
да (по новому стилю — С 29 ию
ля по 8 августа). На съезде были 
представлены 16 горнозаводских 
предприятий, некоторые Советы

Сибири (Томский и Красноярский) 
и партийные организации. Около 

состава съезда составляли де
легаты предприятий. Советов и 
партийных организаций Томской 
губернии. Съездом руководили 
видные большевики Н. Яковлев 
(председатель съезда), И. Нахано- 
Бич (товарищ председателя), 
Ф. Суховерхов, Ф. Чучин, М. Ра
бинович.

Съезд проходил в острой борь
бе с эсерами. Томские большеви
ки вместе с большевиками Куз
басса выступали перед делегатами 
по воем вопросам повестки дня с 
политически заостренными докла
дами, беспощадно разоблачали 
контрреволюционный характер 
Временного правительства и согла
шательство эсеров и меньшевиков, 
их министров-«социалистов» как 
оружие в руках капитала.

Съезд по требованию большеви
ков был начат с обсуждения поли
тического вопроса. Были заслу
шаны доклады о работе союзов на 
местах.

Острейшая борьба развернулась 
на съезде по докладу большевика 
С. Каяатчикова: «Экономическое
положение России в связи с вой
ной и задачи рабочего класса в ре
волюции». Были предложены две 
резолюции — большевистская и 
эсеровская. Первая разоблачала 
контрреволюционное Временное 
правительство, правильно оценивая 
его как правительство соглашения 
крупной и мелкой буржуазии, вы
двигала требования введения рабо
чего контроля, немедленной пере
дачи всей земли крестьянам, со
держала протест против контррево
люционных шагов Временного пра
вительства в июльские дни.

Правда, при голосовании резо
люция большевиков не получила 
большинства. Голоса разделились 
примерно поровну (27 —■ за резо
люцию большевиков, 29 — за ре
золюцию эсеров, при одном воздер
жавшемся). Но в принятую за ос
нову эсеровскую резолюцию при 
поддержке делегатов большевики 
внесли ряд поправок, совершенно 
меняющих ее смысл, в частности,
— о протесте . против репрессий 
Временного правительства и о 
Советах.' Обескураженные эсеры 
попытались оскорблениями уни
зить большевиков в глазах деле
гатов, выразили недоверие прези
диуму. Но делегаты съезда снова 
доверили председательств-о Яков
леву и Нахановичу.

После лажной информации пред
ставителя ВЦИКа — соглашателя
— об июльских со1бытиях в Петро
граде социал-демократы от даль
нейшего обсуждения эсеровской 
резолюции отмаеались. Большеви
ки свою резолюцию опубликовали 
в газете «Знамя революции», что 
сыграло важную роль в моби
лизации горняцких масс вокруг 
революционных лозунгов.

В ходе самого съезда росло чис
ло сторонников большевизма среди 
горнорабочих Западной Сибири. 
По всем последующим в повестке 
дня вопроса.м — рабочий контроль, 
профстроительство и профдвиже
ние, социальное страхование и 
другие — прошли большевистские 
резолюции.

При обсуждении организацион
ных вопросов съезд высказался 
против нейтральности профсоюзов 
в политической борьбе. Съезд 
оформил Западно-Сибирскую обла
стную организацию рабочих и слу
жащих горных и горнозаводских 
предприятий. Для руководства об
ластным объединением профсоюза 
горнорабочих было создано Запад
но-Сибирское областное бюро во 
главе с большевиками Ф. Сухо
верховым (председатель) и Н. На- 
хановичем (заместитель председа
теля). Западно-Сибирское объеди
нение профсоюзов горнорабочих 
поставило своей целью: «Объеди
нить все профессиональные союзы 
горных и горнозаводских пред
приятий в одно целое для совмест
ной защиты материальных интере
сов и политических прав и воспи
тания классового самосознания».

Профессиональный союз горнора
бочих Западной Сибири сыграл 
большую роль в подготовке тру
дящихся к решительной схватке с 
к.эпиталом. В дни становления Со
ветской власти горнорабочие были 
одним из ведущих отрядов револю
ционных рабочих Западной Си
бири.

В. СОЛОВЬЕВА.
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П АН О РАМ А С П А Р Т А К И А Д Ы
IV Спартакиада народов СССР 

достигла своего зенита. Стар
товал последний из тридцати, 
трех видов спорта — прыжки в 
воду. Сейчас ежедневно разыг
рывается по нескольку десятков 
комплектов медалей. Никогда 
еще не была столь широка гео
графия спартакиадных лауреа
тов, как на нынешней, юбилей
ной. Таллин и Омск, Ростов-на- 
Дону и Тернополь, Алма-Ата и 
Харьков, Кишинев и Ташкент. 
Горький и Новокузнецк, Воро
неж и Брянск, не говоря уже о 
Москве, Киеве, Ленинграде, —■ 
вот адреса, куда отправились 
золотые трофеи только в суббо
ту и воскресенье. Обо всем ко
ротко рассказать невозможно, 
поэтому лишь о главном из того, 
что произошло за последние два 
дня на спартакиаде.

«Королева спорта». Она пол
новластной хозяйкой пришла в 
Лужники. В воскресенье в 
центре внимания, конечно же,— 
забег на 10.000 метров. Стреми
тельный финиш принес офицеру 
из Риги Геннадию Хлыстову 
победу с новым спартакиадным 
рекордом — 28 мин. 27,8 сек. 
(третий результат в истории на
шего спорта). Старый продер

жался ровно одиннадцать лет! 
Он был установлен знаменитым 
Владимиро.м Куцом в дождли
вый день открытия первой 
спартакиады. Всего один сан
тиметр решил судьбу золотой 
медали в толкании ядра у муж
чин. Московский преподаватель 
Николай Карасев установил 
сразу два рекорда спартакиады 
и стадиона — 19,20 м. Кстати, 
прежнее достижение стадиона 
принадлежало оли.мпийсному 
чемпиону американцу О. Брайе
ну. Инженер-механик из Под
московья Эдуард Гущин, счи
тавшийся фавориго.м соревнова
ний, показал 19,19 м, ,

Своеобразный и, наверное, не
повторимый более рекорд уста
новил Игорь Тер-Ованесян: он 
победил на третьей спартакиа
де подряд в прыжках в длину, 
приземлившись на отметке 7,93 
м. Только фотофиниш выявил 
сильнейшего в спортивной ходь
бе на 20 километров. Им ока
зался Вениамин Солдатёнйо из 
Алма-Аты. Олимпийский при
зер Людмила Самотесова из 
Брянска быстрее всех пробежа
ла 400 метров — 53,9 сек.

На огневом рубеже москвичка 
Елена Донская стала чемпион
кой в стрельбе лежа из мало

калиберной винтовки,, повторив 
мировой и установив новый 
спартакиадный рекорд — 594 
очка. В стрельбе из нроизволь- 
ного малокалиберного пистолета 
самой меткой оказалась ле
нинградка Мария Генералова— 
276 очков. А  по «бегущему ка
бану» метче всех стрелял 
воронежец Иоганн Никитин. 
Два новых рекорда спартакиа
ды установил студент Белорус
ского политехнического инсти
тута Эдуард Ярош: в стандарте 
из малокалиберной винтовки — 
1161 очко к в стрельбе стоя 
из того же оружия — 376.

Конники уже завершили свой 
долгий спор. Последний золо
той трофей достался 19-летнему 
Викгору Ненахову, лучше всех 
преодолевшему препятствия 
«высший класс».

Поклонники «железной игры» 
продолжают спор на помосте 
зала «Шахтер». Среди штангис
тов чемпионы пока не радуют 
рекордными килограммами. В 
легком весе золотую медаль вы
играл 29-летний .москвич Нико
лай Ногайцев, набравший в 
троеборье 405 кг. В полусред
нем весе не наштось равных 
Виктору Куренцову (Москов
ская область) — 445 кг.

Всесоюзными рекордами ра
дуют пока только пловцы. Их 
установлено еще два: Татьяна 
Девятова из Харькова проплы
ла 200 метров батерфляем за 
2 мин. 36,4 сек., а ее тезка из 
Ленинграда Савельева преодо
лела ту же дистанцию на спине 
2.31,4. Другой пловец с берегов 
Невы Владимир Косинский сде
лал «золотой дубль» в брассе, 
победив мирового рекордсмена 
и чемпиона Европы- Георгия 
Прокопенко из Львова и на 
100-метровке. Время ленинград
ца 1.08,0.

«Тигр трека» — Омари Пха- 
кадзе с легкостью необыкно
венной расправился в субботу 
со своими соперниками. Проиг
рав перед этим молодому туля
ку Александру Агапову на не
привычной для себя дистанции 
— гите на 1000 метров, экс
чемпион мира взял реванш в 
финале коронной спринтерской 
гонки. Любопытно, что Пхакад- 
зе появился на спортивном го
ризонте на предыдущей спар
такиаде. Четыре года назад 
дерзкий новичок из Тбилиси 
шаггтул на высшую ступеньку 
пьедестала. Тогда это произ1ве- 
ло сенсацию, а ныне уже мы 
привыкли к громким победам .

могучего грузина.
В индивидуальной гонке пре" 

■следования у женщин победила 
тулячка Тамара Гаркушкна.

На шоссе состязания велоси
педисты уже завершили. Золо
тые медали в еаибюлее почет
ном виде гонки —; групповой—■ 
выиграли совсем не известные 
до этого спортсмены — студент
ка из О.мска Светлана Николае
ва и солдат Петров только не 
Алексей из Ленинграда, а Вик
тор из Молдавии.

«Золотая восьмерка» опреде
лилась у борцов-классиков. Чем* / 
пионами в порядке весовых ка- 
тегошй стали Иван Кочергвн 
из Ростова-на-До'ну. тбилисцы 
Омари Эгадзе и Роман Руруа, 
Владимир Новохатько из Терно
поля, минчанин Виталий ФесЬе- ■ 
лов, Валентин Олейник из Но- 
вокузеецка, Василий Меркулов 
из Воронежа и ленинградец 
Анатолий Рощин.

Вот коротко о том. что про
исходило в олимпийских видах 
спорта на спартакиаде. А  ведь 
в эти же дни продолжаются со
стязания по техническим видам 
спорта в Киеве. Ленинграде, 
Владимире и других городах.

(ТАСС).
.......................................................................................................................................................................
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Кто не знает, как красива Обь 
в окрестностях деревни Оськино. 
Шегарского района? На правом 
берегу — сосновый бор, на левом 
— шумят могучие осокори, кра
суются в речном зеркале тихие 
тальники, а на середине реки —

песчаные острова, вокруг которых 
на редкость чистые, сияющие жел
тизной пляжи.

Для любителей природы здесь 
и рыбалка, и ягодники.

Вот здесь и пришвартовал
ся комфортабельный пароход

«Томск», сделанный нашими 
друзьями из Венгерской Народ
ной Республики. 150 туристов 

отдыхают на лоне природы.
НА СНИМКЕ: турбаза «Томск».
Фото Ф. Хитриневича.

Чем пионат страны по ф утболу
Со счетом 4:0 московский 

«Локомотив» победил на своем 
поле в матче чемпионата стра
ны футболистов алма-атинского 
«Кайрата».

***
Завершая первый круг чем

пионата страны, футболисты мо
сковского «Торпедо» в поне
дельник в Лужниках победили 
ташкентскую команду «Пахта- 
кор» — 1:0.

(ТАСС).

ПОГОДА

2 августа по Томской обла
сти ожидается переменная об
лачность, по северо-западу— без 
осадков, по остальной терри
тории-местами кратковремен
ные дожди, ветер западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура днем 19— 24 градуса.

По Томску — переменная об
лачность, без осадков, ветер за

падный, 5— 10 метров в секун
ду. температура днем 22— 24 
градуса.

3— 4 августа — перемен
ная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер северо- 
западный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 
9— 14 градусов, днем— 19— 24 
градуса.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ч Е Р Н О В И Ц К И Й  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  

М У З Ы К А Л Ь Н О .  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р  

(в  помещении драматического театра) 
О Т К Р Ы Т И Е  Г А С Т Р О Л Е Й  

Сегодня —  «Тытаривна».
Завтра —  «Волчиха».
Начало спектаклей— в 19 час. 30

СЕГОДНЯ
имени

Большой
9-10, 11,

в КИНОТЕАТРАХ: 
М. ГОРЬКОГО
зал —  «Гайдуки» —  

12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20-10, 22. Фильм для
взрослых.
Малый зал —  «Бегущая по вол
нам» —  9-30, 11-20, 13-10, 15,
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал  кинохроники —  «А .  Довжен
ко» —  9, 12-55, 16-50, 20-45. 
«Свет далекой звезды» (две се
рии) —  10-15, 14-10, 18-05, 22. 

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал —  «Гайдуки» —  
11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40, 
20-30, 22-20. Для детей —  Сбор
ник мультипликационных филь
мов —  9-10, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Маленький
беглец» —  9-20, 11-15, 13-10,
15-05. 17, 18-55, 20-50, 22-35. 
Малый зал —  «Свинарка и па
стух»— 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 
17, 18-50, 20-40, 22-30. 

«С И Б И Р Я К »
«Нежность» —  9-30, 11-20,
13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30,
22-20

К И Н О Т Е А Т Р  
Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А  

«Маленький беглец» —  11, 13-15, 
15-35, 17-45, 19-55, 22.

Томскому грузовому автохозяй
ству Alb 4 требуются: автомехани
ки, шоферы, жестянщик, газоэлек- 
тросварщик.

Обращаться: г. ,Томск-9, улица 
Пролетарская, 38. 2— 2

Комбинату «Обувщик» срочно 
требуются; старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс, сантех
ник, мастера по ремонту обуви, 
ученики приемгциков обуви.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Войкова, 27.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ЗАОЧНАЯ СРЕДНЯЯ ОБЩЕ. 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ Ш КОЛА

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ
на 1967— 68 учебный год в 5— 11-е классы по программе 

средней школы и 5— 8-е классы ускоренного обучения по про- 
грам.ме восьмялетней школы.

Заявления принимаются в канцелярии школы: г. Toimck-9, 
проспект им. Ленина. 210, телефон № 2-48-66.

В связи с переходом на пятидневную рабочую неделю с 1 ав
густа предприятия комбината коммунальных предприятий го
рода будут работать по следующему расписанию:

механическая прачечная и приемные пункты работают 5 дней 
в неделю, кроме воскресенья и понедельника.

Прачечная самообслуживания, находящаяся при бане № 1 
(переулок Плеханова, 10). работает 5 дней в неделю, кроме 
понедельника и вторника.

Бани: №  1, переулок Плеханова. 10,
№  2, ул. Октябрьская, 20,
№ 4, проспект им. Фрунзе, 112,
№  10, улица Транспортная, 12.
Выходные дни — понеде^пьник и вторник.
Бани: №  5, переулок Островсиого, 26,
№  6, улица Герцена, 48.
Выходные дни — вторник и среда.
Бани: №  3, улица Советская, 55,
№ 7, улица Шишкова, 11.
Выходные дни — среда и четверг.

Бани: №  8, улица Мельничная, 37,
№ 9, пос. Новый,
Выходные дни — воскресенье и понедельник.
У  всех бань рабочий день с 8 час. утра до 24 час. вечера. 
Бюро похоронного обслуживания отпуск предметов похорон

ного ритуала будет производить ежедневно с 8 час. 30 мин. 
утра до 17 час. 15 мин., выходные дни— суббота и воскресенье.

В управлении комбината выходные дни — суббота и вос
кресенье.

Тресту «Томскнефтегазразвед- 
ка» ' для работы в экспедициях 
Каргасокского района на постоян
ную работу

ТРЕБУЮТСЯ:
дипломированные газоэлектро- 

сварщики 4— 5 разрядов, повара, 
начальник отдела труда и зарпла
ты, инженер-экономист.

Для работы в аппарате треста 
на постоянную работу — старшин 
инженер по нормированию, бухгал- 
тер.ревизор, геологи.

Обращаться; г. Томск, лроспект 
им. Ленина. 210.

Томскому автобусному парку 
№  1 требуются: шоферы 3-го
класса с последующей переподго
товкой на второй класс. Срок обу- 
чешгя — 2 месяца, за время уче
бы выплачивается стипендия та
рифной ставки шофера — 100 
руб. в месяц. Требуются также 
шоферы 2-го и 1-го классов (сред
ний заработок — 160— 170 руб), 
кондуктора (мужчины и женщи
ны), техник.строитель, уборщица, 
строительные рабочие (каменщики, 
штукатуры).

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

Управлению карьерами срочно 
требуются: машинистка, бульдозе. 
ристы, шоферы, слесари, кочега
ры, в строительную бригаду — 
каменщики, плотники, столяры и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск-28, Мо
сковский тракт, 109, телефон 
№ 2-43-96. 3— 1

Заводу «Металлист» требуются; 
электросварщики, ученики.формов- 
щики, ученики-жестянщики, слеса
ри по ремонту оборудования, сле
сари-инструментальщики, кладов
щик, секретарь-машинистка, сле
сарь-сантехник, грузчики.

Обращаться: г. Томск-24, ули
ца Розы Люксембург. 121.

3— 2

Завод «Республика» приглаша
ет на работу: токарей, электро
сварщиков, котельщиков, литей
щиков, формовщиков, грузчиков, 
слесаря по ремонту оборудования, 
электромонтеров, слесарей.сборщи- 
ков, транспортных рабочих, упа. 
ковщиков, учеников токарей, авто
крановщика, уборщицу, бухгалтера 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Белая. 3, отдел кадров. 2— 1

Первый трест столовых 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на годичные курсы поваров,-
Выплачивается стипендия 36 

руб.
Здесь же срючно требуется на

чальник стройгруппы.
Обращаться: г. Томск-50, На

бережная реки 'Ушайки, 18, отдел 
кадров. 2— 2

МЕНЯЮ благоустроенную коо
перативную квартиру в г. Ташкен
те на равноценную квартиру в г. 
Томске.

Обращаться: г. Томск-41, ули
ца Усова, 28.

МЕНЯЮ трехкомнатную ' квар
тиру в г. Чарджоу (Туркмения) на 
равноценную hIih меньшую пло
щадь в г. Томске (климат показан 
почечным больным).

Обращаться: г. Томск, телефон 
№  4-41-71.

Ректорат, партбюро и комитет f 
ВЛКСМ Томского педагогиче- I 
ского института с прискорбием ! 
извещают о смерти студентки j 
II курса ;

КУХТА i
Нины Дмитриевны 

и выражают глубокое собо. | 
лезнование семье покойной, | 

Вынос тела 2 августа, в I 
16 час., из квартиры покойной j 
(г. Томск, улица Алтайская, 19).,'

Школа рабочей молодежи А'Ь 
3 (бывшая школа рабочей моло
дежи № 11)

ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
учащттхся в 5— 11-е классы в 

ускоренные группы с 1 по 5 се-/' 
меотр.

Затшсь учащихся производит
ся ежедневно.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Гага'рина, 27.

Строительному управлению
Томской ГРЭС-И срочно требуют, 
ся; штукатуры-маляры, каменщи. 
ки, плотники, электросварщики, 
разнорабочие.

Жилой площадью обеспечива
ются.

Обращаться: г. Томск-11, про
спект имени Кирова, 36, 2-й этаж, 
отдел кадров. 2— 2

н а ш  а д р е с
и т е л е ф о н ы
Ленина! проспект им.

Т'впефоны: ответ, секретаря — 
2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отделов: партийной жизни —
2-52-23, пропаганды — 2-47-45, 
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75, строи, 
тельства и леса — 2-37-75. сель
скохозяйственного — 2.37-39, нау
ки и школ 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77,
писем и рабселькоровской сети _
2-37-38 и 2-31-47, информации — 
2-51-61, бухгалтерии и отдела об-ь- 
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52.02.

г. Томск, типография № 
«Красное знамя».
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